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presença do Campeão Mundial de Surf, Adriano de Souza, competindo em Torres (FOTO – WSL Brasil)
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Rogerinho fala sobre fim do 
problema que formava ‘córrego de 

esgoto pluvial’ na Praia da Cal
Na última segunda-feira 

(11), em sua fala na tribu-
na da Câmara Municipal de 
Torres, o Vereador Rogeri-
nho falou que, felizmente, 
a Secretaria do Meio Am-
biente de Torres deu fim ao 
que ele chamou de “córre-
go de esgoto pluvial”, que 

descia pela Avenida Inde-
pendência e escorria toda 
a extensão da Praia da Cal, 
até chegar ao mar.

O vereador destacou que 
ali, onde o ‘corrego de es-
goto’ se juntava, é o acesso 
principal a Praia da Cal, ce-
lebrando que agora o tra-

jeto está mais limpo. “Re-
almente estava muito feio, 
propiciava criação de larvas 
e mosquitos, juntando li-
xos, passando uma péssi-
ma impressão em quem 
chegava na praia, morado-
res, veranistas e turistas 
comentavam que achavam 

muito nojento, pois ficava 
acumulado água parada, 
formando uma grande 
poça na areia, onde a areia 
chegava a ficar num tom 
verde escuro. Agora te-
mos novamente uma bela 
Praia da Cal”, concluiu o 
vereador.

Vereador quer mais detalhes da 
relação da Prefeitura de Torres com 
concessionária de transporte coletivo

Estará tramitando a partir da próxima ses-
são da Câmara de Vereadores de Torres, que 
se realiza na segunda-feira (18 de março), o 
Pedido de Informações, de autoria do vere-
ador Moisés Trisch (PT), que solicitou ao Po-
des Executivo detalhes sobre a concessão de 
transporte público municipal e a relação com 
a empresa que opera o serviço em Torres. O 
autor   pede respostas aos seguintes questio-
namentos: 

1- Frequentemente o legislativo recebe re-
clamações acerca de problemas na prestação 

dos serviços. Esses relatos chegam ao execu-
tivo? Algum deles deu causa a notificações à 
empresa nos últimos quatro anos? Em Caso 
positivo solicito cópia destas notificações.

2- Recentemente a mesma conces-
sionária anunciou o fim da prestação de 
diversas linhas intermunicipais, de res-
ponsabilidade do estado (MAIS SOBRE 
O ASSUNTO NA PAG 11). Entretanto, al-
gumas delas são de interesse direto do 
município, como a linha que partia da 
Roça da Estância em direção à Torres, 

passando pela Pirataba e outras comunida-
des. Como o município pretende enfrentar o 
problema decorrente desta decisão?

Conjuntamente com a respostas, Moisés 

quer também que a Prefeitura de Torres pre-
videncie, ao seu gabinete, uma cópia do con-
trato de concessão, bem como a informação 
se alguma das linhas constantes do contrato 
que não estão sendo executadas.

O recente anúncio do final das atividades em linhas intermunicipais pela concessionária e a situação de roteiros que atendem 
sistematicamente a população de Torres foram os principais motivos do questionamento
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Denardi comemora a entrega 

do emprendimento Montalcino 

Na última sexta-feira, dia 08, a Construtora 

realizou uma festa muito especial para seus 

clientes, inspirada no que a Itália tem de 

melhor: alegria, boa música, excelentes 

vinhos e gastronomia fantástica. 

Confira alguns momentos!
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Torres assina convênio de R$1,8 milhão para futura 
pavimentação da Interpraias

A cidade de Torres foi uma das 
contemplada no Programa Pavi-
menta RS 2, do Governo do Esta-
do, com recurso que vai viabilizar 
a obra da Interpraias, iniciando na 
Praia Paraíso até Torres. O anúncio 
dos contemplados do Programa 
ocorreu na manhã de quarta-feira 
(13 de março), feito pelo gover-
nador Eduardo Leite em cerimô-
nia realizada no Palácio Piratini. O 
prefeito Carlos Souza e o chefe de 
gabinete, Douglas Martins Rocha, 
acompanharam o ato – bem como 
representantes políticos dos outros 

municípios contemplados.
O recurso é de R$ 1.800.000,00 

(um milhão e 800 mil reais) do 
Governo do Estado, mais R$ 
1.000.000,00 (um milhão de reais) 
do município. Conforme o prefeito, 
o montante possibilita atender uma 
demanda importante e histórica da 
comunidade: a Interpraias, bene-
ficiando Torres e as Praias do Sul. 
De acordo com o prefeito, “a Inter-
praias representa trazer melhorias, 
sendo essencial para a mobilidade 
urbana, garantindo que as pessoas 
e os veículos possam se deslocar 

com segurança e eficiência. É um 
esforço coletivo pensando no de-
senvolvimento do município”, con-
clui.

A assinatura do convênio do 
Programa Pavimenta RS 2 ocorreu 
na parte da tarde, na Secretaria 
de Planejamento, Governança e 
Gestão. Além do prefeito Carlos, 
participaram o chefe de gabinete, 
o secretário Rafael Mallmann, o de-
putado federal Busato, o secretário 
de Planejamento e Participação Ci-
dadã de Torres, Matheus Junges e o 
vereador Vilmar dos Santos Rocha.

Programa Pavimenta RS
Lançado em 2021, o Pavimenta 

RS tem como objetivo o aumento 
e a qualificação da infraestrutura 
rodoviária das cidades gaúchas, 
por meio de parceria entre Estado 
e municípios, para implementação 
de obras de pavimentação.

O prefeito agradeceu ao gover-
nador Eduardo Leite pela conquista 

recente, e a todos que contribuíram 
para esta realização, tanto aos po-
líticos no âmbito estadual como na 
esfera municipal. Disse que o Pavi-
menta RS 1 foi o Programa que pos-
sibilitou a concretização de outras 
demandas antigas como a Estrada 
dos Cunhas e a obra de pavimenta-
ção asfáltica e drenagem que liga a 

Vila São João ao Barro Cortado.

Outros municípios da microrre-
gião de Torres também beneficiados

Outros municípios da micror-
região de Torres também foram 
contemplados com os recursos do 
Pavimenta RS 2, anunciados nesta 
quarta (13). Confira a seguir:

Arroio do Sal
Valor do Estado- R$ 900.000,00
Contrapartida do município- 
R$ 420.490,29
Total- R$ 1.320.490,29

Morrinhos do Sul
Valor do Estado- R$ 850.000,00
Contrapartida do município- 

R$ 150.000,00
Total- R$ 1.000.000,00

Três Forquilhas
Valor do Estado- R$ 783.179,83
Contrapartida do município- 
R$ 87.019,92
Total- R$ 870.199,75

Torres foi contemplada com recursos para a pavimentação da Interpraias no Programa Pavimenta RS 2 do Governo do Estado

Vereador Gimi Vidal entrega tabela e 
bola de basquete na Escola Santa Rita
O vereador Gimi 

Vidal através de soli-
citação do professor 
Douglas,  da Escola 
Santa Rita, conseguiu 
articular com o secre-
tário Derick e secre-
tário Negrini, a entre-
ga no dia à diretora 
da escola , no dia 5  
de março uma tabela 
e bolas de basquete 
para os estudantes 
daquela unidade mu-
nicipal de ensino. 

Segundo o ve-
reador Gimi “este 
material serve para 
manter as crianças 
na prática esportiva 
e dentro das esco-
las”. Esteve presente 

o secretário de obras 
Mauro Marcelo, já 

para iniciar a coloca-
ção da tabela.

Cidirur recebe emenda parlamentar de 
R$1,1 milhão para infraestrutura de municípios da região

O Consórcio Intermunicipal de 
Infraestrutura Urbana e Rural-Ci-
dirur recebeu R$1.100.000,00 (um 
milhão e 100 mil reais) de emenda 
parlamentar do deputado federal 
Ubiratan Sanderson. O documento 
foi entregue pelo deputado, no últi-
mo sábado, 9 de março, na sede do 
Consórcio, em Três Cachoeiras.

A iniciativa contribui para o de-
senvolvimento da região, o valor 

será investido na infraestrutura dos 
municípios consorciados. Na opor-
tunidade estavam presentes todos 
os prefeitos que integram o Cidirur, 
como o prefeito Carlos Souza, vice-
-presidente da entidade. Também 
presente o diretor executivo do 
Consórcio, Schamberlaen José Sil-
vestre.

O consórcio visa a busca de re-
cursos para desenvolver a área ur-

bana e rural dos 
municípios associa-
dos que são: Dom 
Pedro de Alcânta-
ra, Itati, Mampitu-
ba, Morrinhos do 
Sul, Torres, Três 
Cachoeiras, e Três 
Forquilhas (FON-
TE – Prefeitura de 
Torres)
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Hospital de Torres recebe 
R$250 mil através de emenda impositiva

O vereador Gimi Vidal anun-
ciou na última sessão da Câ-
mara de Vereadores de Torres 
o valor de 250 mil reais con-
quistado através de sua soli-

citação ao deputado federal 
Pedro Westphalen. “Quando a 
gente traz investimentos para 
o hospital que trabalha SUS, 
que é nossa porta de entrada, 

hospital regional, é muito im-
portante essas verbas parla-
mentares para dentro do nos-
so universo, nosso meio” disse 
o Gimi Vidal. 

Westphalen fez questão de 
destacar o bom relacionamen-
to com o vereador Gimi ao 
garantir a emenda impositiva 
para a cidade de Torres.

Trabalho de base do MDB já há um ano em Torres

Na mesma terça-feira, dia 12 de 
março o ex-prefeito João Alberto 
Machado passou algumas infor-
mações novas para A FOLHA. Além 
do líder da sigla em Torres e no Es-
tado do RS mostrar que já faz um 
ano de sua primeira reunião com 

o candidato, agora confirmado, 
Delci Dimer. Desde então iniciaram 
as tratativas do convite ao empre-
sário, que confirmou sua pré-can-
didatura somente no final do ano 
passado. João Alberto mostrou que 
já realizou mais de 200 reuniões de 

convites e articulações políticas em 
Torres, tudo visando a eleição mu-
nicipal deste outubro. 

Na conversa, ficou em aberto a 
possibilidade de líderes importan-
tes de outros partidos, atualmente 
ainda agrupados na base do gover-

no Carlos Souza, que podem acabar 
optando por trocarem de lado em 
passarem a fazer parte da base de 
oposição que o MDB está criando.  
PT, PDT, PSB e Republicanos já sina-
lizaram como parceiros oposicionis-
tas para o pleito. E agora a conversa 

estaria sendo planejada junto a par-
tidos da base do governo do PP. 

Articulação do vereador Gimi (foto) foi importante para garantir a emenda, junto ao deputado Pedro Westphalen

Vereador Jacó Miguel oficializa sua saída do PSD de Torres

Na segunda-feira (11 de mar-
ço), durante a sessão da Câmara 
Municipal de Torres, o vereador 
Jacó Miguel oficializou sua saí-
da no Partido Social Democrata 
(PSD). A mesa diretora da Casa 
Legislativa, presidida pelo vere-

ador Rafael Silveira (PSDB), leu 
o comunicado mesmo antes do 
parlamentar repetir sua decisão 
na Tribuna. 

 Jacó disse, em seu pronuncia-
mento, que “ainda não escolheu 
o partido que vai entrar para con-

correr a reeleição na janela deste 
mês”, mas que “irá acompanhar 
o empresário Delci Dimer”, que 
é pré-candidato a prefeito pelo 
MDB. 

Na terça-feira o mesmo MDB 
de Torres comunicou na rede so-

cial Instagram a realização de mais 
filiações destacadas:   a do ex-ve-
reador Ernando Elias da Silveira 
(que estava no PSL) de Andréia 
Raupp (Itapeva Sul), Kennedy Gu-
larte Seger (ex -PSB), e Rosângela 
Costa (Bairro Getúlio Vargas)

Vereador (foto), não definiu partido ainda, mas indicou que irá acompanhar candidato a prefeito Delci Dimer (MDB). Trabalho do ex-prefeito João 
Alberto já completa um ano de articulação em Torres visando a eleição deste ano de 2024

Vereador de Torres pede apoio excepcional da prefeitura na 
limpeza e funcionamento do aeroporto regional de Torres

Estará tramitando, na próxima 
sessão ordinária da Câmara de Ve-
readores de Torres, a Indicação 
119/2024, de autoria do vereador 
Jacó Miguel (sem partido). Este su-
gere que o poder executivo aja no 
sentido de contribuir e auxiliar o 
administrador do Aeroporto Regio-
nal localizado em Torres, para que 
ajude o estabelecimento aeroportu-
ário com apoio na limpeza das insta-
lações, como forma de bem receber 
as pessoas, sobretudo para o Balo-

nismo deste ano.
Na justificativa da matéria, o vere-

ador autor defende que o Aeroporto 
de Torres tem aumentado quantita-
tivamente suas operações, tanto de 
aeronaves quanto de passageiros. 
Para Jacó, o espaço é, sim, um im-
portante " porta de entrada" para 
Torres. “São turistas, autoridades e 
artistas a usar aquele espaço”, diz. 

A seguir a justificativa afirma 
que, embora exista um administra-
dor local nomeado pelo governo 

do RS, que por sua vez cuida o lo-
cal com dedicação e cumprimento 
das normas técnicas de um termi-
nal aeroportuário, a manutenção e 
a limpeza do local ainda são feitas 
com esforços adicionais. Portanto, o 
apoio da Prefeitura seria providen-
cial principalmente para atender um 
evento grandioso como o Festival 
Internacional de Balonismo, que se 
aproxima em sua edição na cidade, 
conforme o autor afirma na própria 
indicação. 

O vereador Jacó Miguel usa o aumento sistêmico do movimento do terminal como justificativa da Indicação parlamentar 

Prefeito Carlos acompanha obras 
em andamento em Torres

Na tarde desta última terça-
-feira, 12 de março, o prefeito 
Carlos Souza acompanhou o 
andamento de várias obras no 
município de Torres. O prefeito 
conferiu o cronograma obser-
vando o curso das atividades 
que em breve estarão benefi-
ciando a população.

Primeiramente, Carlos este-

ve na Lagoa do Violão, confe-
rindo a finalização do asfalto. 
No local foi realizada toda a 
reperfilagem ao redor da La-
goa. Em seguida, acompanhou 
o início das obras de revitaliza-
ção e contenção da Avenida do 
Riacho, trecho entre a Avenida 
Castelo Branco e o Rio Mampi-
tuba. 

Por fim foram para a Estrada 
do Faxinal, conhecida popu-
larmente por Estrada ou Rua 
do Normélio. “A pavimenta-
ção desta área é outro grande 
anseio da comunidade. Desta 
maneira, os moradores do lo-
cal terão melhores condições 
estruturais na via”, ressaltou 
Carlos Souza.
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Na mesma noite, com o apoio 
unânime dos integrantes do di-
retório e a chancela do prefeito 
Carlos Souza e do atual vice-pre-
feito, Dr. Fábio Amoretti, o em-
presário Nasser Samhan foi es-

colhido como pré-candidato na 
majoritária pelo Progressistas.

Em sua emocionada mensa-
gem de agradecimento, Nasser 
Samhan expressou sua gratidão 
ao partido por confiar nele para 

liderar este importante projeto. 
Ele reiterou seu compromisso 
de trabalhar incansavelmente 
para alcançar a excelência dian-
te deste novo desafio, contando 
com o apoio de sua família e de 

todos os membros do Progres-
sistas.

“Estamos confiantes de que, 
com Nasser Samhan como nos-

so pré-candidato, avançaremos 
rumo a um futuro promissor 
para Torres”, afirma o presiden-
te Lori dos Santos.

Em uma reunião realizada em 
11 de março, os integrantes do 
diretório municipal do partido 
Progressistas se reuniram para 
discutir assuntos relevantes para 
as eleições municipais vindou-

ras. Durante o encontro, o en-
tão presidente, Nasser Samhan 
apresentou oficialmente ao dire-
tório sua licença como presiden-
te do partido - assumindo o em-
presário Lori dos Santos como 

presidente e o prefeito Carlos 
Souza como vice-presidente.

Para o novo presidente muni-
cipal do Progressistas, Lori dos 
Santos, este é um momento de 
união e trabalho em equipe para 

alcançar os objetivos do dire-
tório, não apenas nas eleições, 
mas também no projeto contí-
nuo de fortalecimento e cresci-
mento do partido.

O prefeito Carlos Souza des-

tacou a importância deste mo-
mento para o Progressistas em 
Torres, ressaltando a capacidade 
do grupo em planejar e organi-
zar para o pleito que se aproxi-
ma.

Por unanimidade, Nasser Samhan é definido 
pré-candidato a prefeito pelo Progressistas de Torres

Presidente Lori entre o pré-candidato Nasser (d) e o atual prefeito de 
Torres, Carlos (e)

POLÍTICA

“Estamos confiantes de que, com Nasser Samhan como nosso pré-candidato, avançaremos rumo a um futuro promissor para Torres”, 
afirma o novo presidente do partido, Lori dos Santos

Formalização por unanimidade
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Um tema que está na moda e faz parte do processo 
de cura do Planeta Terra é a preservação Ambiental. Ela 
pode ser uma oportunidade de criação de diferencial 
competitivo turístico se tornando tema Cultural local...
Trata-se de preservar a cidade de doenças causadas pelo 
consumo de massa e consequentemente “escalados” 
para ter preço baixo. Já existe em Torres leis que pro-
íbem o uso de sacolas plásticas que não sejam biode-
gradáveis, de canudos plásticos, dentre outras. Fazer que 
a lei funcione e divulgar isto para fora poderia ser um 
diferencial competitivo para o Turismo de Torres. O som 
alto também já tem lei que proíbe, mas não está sendo 
cumprida. 

“CULTURA DA CULTURA” NO TURISMO IV

E em Torres, qual é a cultura 
que a cidade pode embrulhar 
para presente e apresentar ao 
mundo e aos turistas como cul-
tura local? A cidade cresceu por 
conta do veranismo. O veranismo, 
portanto é uma cultura local.  Mas 
como vamos valorizar isto como 
diferencial local na abordagem 
turística? 

A pesca da Tainha no Outono 
e os pratos ligados ao consumo 
desta iguaria já foram incorpo-
rados pela cidade de Tramandaí 
e em Santa Catarina, mas podí-
amos fazer algo para incorporar 
esta cultura, se é que ela exista 
mesmo em Torres. O Surfe já teve 
espaço de protagonista na cultura 

local, tanto do início do veranis-
mo, quanto por torrenses nativos 
que o praticam em várias moda-
lidades, num mar que têm ondas 
diferentes. Por que não incorpo-
ramos mais isto em nossa Cultu-
ra? Os móveis rústicos de madei-
ra feitos em Torres nas décadas 
de 1960/70 foram exemplo para 
a criação do conceito dos móveis 
de Gramado, na época um seg-
mento do setor altamente busca-
do por consumidores de todas as 
classes, que virou moda e nasceu 
em Torres. Por que não retomar? 

A Casquinha de Siri poderia se 
tornar um prato típico local e a 
cidade poderia marquetear mais 
o consumo desta iguaria, assim 
como outros pratos baseados em 
frutos do mar. Bandas de “reg-
gae” locais poderiam caracterizar 

a produção de música em Torres, 
como já teve o destaque da banda 
Aruêra em décadas passadas,  ou-
tro exemplo de fomento às artes 
que poderia ser utilizado como 
cultura local de Torres por ser um 
lugar de beira de praia e com be-
lezas naturais como a Jamaica, no 
,mar do Caribe, berço do reggae 
no mundo.  O consumo e produ-
ção de roscas de polvilho também 
poderiam ser incorporados à cul-
tura torrense, talvez ligando isto 
a miscigenação dos portugueses 
açorianos (ilha dos Açores).  Ideias 
a serem estudadas, não?

O que se sabe é que – além dos 
nosso morros e do Balonismo - 
praticamente NADA atualmente 
é cultuado na Cultura de Torres. 
Nosso turismo é muito industrial, 
o que oferece somente infraes-

trutura que de conforto ao con-
sumo de descanso e entreteni-
mento de beira de praia. Já houve 
épocas que outros governos de 
Torres deram “varas de pescar” 
(impulsos) para que artistas locais 
desenvolvessem seus trabalhos, o 
que poderia se tornar uma cultura 
específica local, feito também na 
gastronomia, no artesanato, no 
corte & Costura, dentre outros. 
Mas atualmente tem somente um 
grupo lutando para que seja for-
matado um Centro Municipal de 
Cultura, como já existiu no prédio 
da SAPT, no centro, mas que foi 
desativado.... Além do movimen-
to pela reabertura do Museu Mu-
nicipal. Penso que o movimento 
tem que ser nas pessoas, na “cha-
ma” que deve ser acesa nos cos-
tumes e até locais. Ou não? 

“CULTURA DA CULTURA” NO TURISMO III

OPINIÃO

A Cultura difundida como sím-
bolo da cidade de Salvador, na 
Bahia, tem como uma das forças 
mostrar a influência dos costumes 
implementados na região pelos 
afrodescendentes, que iniciaram 
com o infeliz período da escra-

vatura, encerrada em 1888, mas 
cujos hábiitos se mantiveram na 
cidade e foram a seguir incorpo-
rados por boa parte da sociedade 
nos seus costumes. O Turismo da 
lá estampa em suas peças publi-
citárias a religiosidade afro, como 

a Umbanda, e o sincretismo de 
santos católicos como entidades 
do Candomblé e da Umbanda, 
por exemplo; comidas típicas dos 
afrodescendentes que são usuais 
na cidade como Acarajé, Abará, 
além de roupas utilizadas pelas 

baianas negras (que até são alas 
de desfile de escolas de samba em 
todo o Brasil) são outras provas 
desta cultura de lá.  Venda de ar-
tesanatos feitos pelo mesmo povo 
como sandarias de couro, bolsas 
de couro, pulseiras do Senhor do 

Bonfim, atabaque e aparatos da 
dança da Capoeira, dentre outros, 
são exemplos que também emba-
lam a cultura baiana como atrativo 
nacional e internacional da cidade 
de Salvador, do Estado da Bahia e 
do Brasil, no país e lá fora. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

“CULTURA DA CULTURA” NO TURISMO

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

‘Cultuar a Cultura’ de um lugar é 
fazer Turismo. Salvador, a Bahia e o 
Brasil cultuam a parte boa da vinda 
forçada dos afrodescendentes em 
sua integração com o Brasil, para 
apresentarem como atrativos turís-
ticos. Pessoas vêm de todo os luga-
res do planeta somente para sentir a 
influência da cultura local, para colo-
carem estas novidades em suas bio-
grafias e em sua psicologia de vida. 
Isto faz com que haja uma analise ín-
tima do que se faz em um lugar, para 
fazer um paralelo com o que se faz 
nas culturas de origem,. Como pode 
um povo gostar de feijão com caldo 
preto é uma pergunta que muitos 
gringos se fazem... E quando apre-
ciam e gostam (deve ser a maioria) 

entendem, o que faz diminuir um 
pouco a importância da batata frita 
em seu cardápio nos EUA, por exem-
plo. Isto é consumir cultura... 

No Rio de Janeiro, a cultura de lá 
é vendida para o mundo e tornou 
a cidade um dos pontos mundiais 
em destaque no planeta Terra. É a 
mistura de mulher bonita, malan-
dragem, alegria e permissividade do 
povo brasileiro - o que por vezes é 
considerado uma cultura machista 
e de certa forma canalha, mas que 
marcou o Rio de Janeiro no plane-
ta como fomentador deste tipo de 
estilo de vida.  Até as vivências em 
favelas (atualmente chamadas de 
comunidades – pelo politicamen-
te correto) é vendida em pacotes 

turísticos por agências, forma dife-
rente para vivências no Rio de Ja-
neiro. Tirar foto ao lado de um líder 
de organização criminosa com uma 
metralhadora pendurada é “insta-
gramável”.... Tem pousadas nas fa-
velas que vendem diárias para que 
as pessoas sintam na pele a cultura 
das favelas, entre bandidos, polí-
cias e moradores dos locais. Uma 
experiência que é vendida como 
a boa libertinagem brasileira... Se 
está certo ou não está certo é outro 
tema, tema de filosofia, de ideolo-
gia, de progressismo ou conserva-
dorismo.... É o mesmo que fazemos 
quando analisamos o Jogo do Bicho 
e sua permissividade ilegal lá no Rio 
e no Brasil inteiro...,. Mas que esta 

cultura de costumes brasileiro é 
vendida como diferencial de turis-
mo pelo mundo e pelo Brasil, ah isto 
é... E marketing, ainda, em algumas 
tramas das novelas da rede Globo 
em alguns casos. 

Assistir as dançarinas no Carnaval 
do Rio de Janeiro, desfilando na ave-
nida ao som de sambas com batidas 
ancestrais no fundo, na mesma cida-
de em que no dia seguinte se assiste 
o mar verde da Guanabara dentre 
corpos delgados e quase sem rou-
pa, é um programa cultural no Bra-
sil para turistas e é vendido como o 
modo de vida local... Ou, não é?

Já em Nova Yorque, nos EUA, a 
cultura difundida por lá para levar 
as pessoas à cidade também (Turis-

mo) é o liberalismo, principalmente 
dos costumes. Como a metrópole 
é uma espécie de capital mundial 
de várias culturas (ocidentais e 
orientais) e um centro de produção 
econômica e de tendências mun-
diais, tem também forte influência 
de afrodescendentes, que desfilam 
por lá mostrando prosperidade e 
promoção da sua cultura na música, 
nos esportes, na dança, dentre ou-
tras. Tem o bairro chines, o Indiano, 
o judeu, o italiano... e até uma rua 
que concentra muitos brasileiros 
por lá.... Até uma estátua da Liber-
dade recebe o mundo na Ilha, o que 
representa a cultura local, dos EUA 
e principalmente o liberalismo de 
Nova Yorque.  

“CULTURA DA CULTURA” NO TURISMO II
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Shows com Sambô e dupla Marcos & Belutti 
confirmados para Festival Internacional de Balonismo 

Mais duas atrações musicais de 
destaque nacional foram recente-
mente confirmadas para o 34° Festi-
val Internacional de Balonismo, que 
ocorre entre os dias 1° e 5 de maio 
em Torres. Segundo anunciado pela 
Prefeitura de Torres em suas redes 
sociais, no dia 04/05, será a vez da 
dupla sertaneja Marcos e Belutti se 
apresentar no Festival. A dupla pau-

lista gravou seu primeiro DVD em 
2008, e desde lá já lançaram vários 
hits do sertanejo como "Domingo 
de Manha", "Eu Era" e "Romântico 
Anônimo".

Antes disso, no dia 03/05, o 
grupo Sambô se apresentará no 
evento em Torres. Com a batucada 
contagiante do samba embalando 
diversos sucessos da música pop 

mundial e nacional, o grupo prome-
te fazer o público presente dançar, 
apresentando um mistura do sam-
ba com diversos outros estilos mu-
sicais, como rock e pop. A banda é 
formado por Hugo Rafael (vocais e 
guitarra), Fejuca (vocais e cavaco), 
Jacques Monastier (bateria), Zé da 
Paz (pandeiro), Digão (banjo e vo-
cais).

Funk de Dennis DJ e música cristã de Anderson Freire também confirmados
Ainda para o dia 03/05, já esta-

va confirmada desde fevereiro a 
presença de um dos mais renoma-
dos nomes do funk carioca na atu-
alidade: o produtor e DJ DENNIS 
também se apresentará no Festi-

val Internacional de Balonismo de 
Torres. Ainda no começo dos anos 
2000, Dennis foi o produtor res-
ponsável por hits de funk carioca 
como “Cerol na Mão”, “Um Tapi-
nha Não Dói” e “Vai Lacraia” – em 

momento que o funk começava 
a se popularizar por todo o Bra-
sil com o Furacão 2000. Entre os 
grandes sucessos mais recentes de 
Dennis, estão “Malandramente” 
(com participações de Nego Bam e 

Nandinho); “Deixa de Onda” (com 
Ludmilla e Xamã) e “Agora é Tudo 
Meu” (com Kevinho) e “Tá OK” 
(com Kevin o Chris).

Além desses, outra atração mu-
sical confirmada será Anderson 

Freire, cantor e compositor conhe-
cido como intérprete de música 
cristã contemporânea para uma 
série de artistas. Ele se apresenta 
no dia 1° de maio no Festival de 
Balonismo.

Festival Internacional do Balonismo ocorre entre os dias 1° e 5 de maio em Torres

Delegada da Receita Federal de Porto Alegre divulga 
campanha “Valores que Ficam” em Torres

Na tarde dessa última terça-fei-
ra, 12 de março, o prefeito Carlos 
Souza recebeu a visita da auditora 
fiscal da Receita Federal, delegada 
de Porto Alegre, Anelise Hackbart 
Porn. Na ocasião, a delegada di-
vulgou a Campanha ” Valores que 
Ficam”, que trata de divulgar e 
conscientizar os contribuintes da 
possibilidade de destinar parte do 
Imposto de Renda para os Fundos 
Municipais da Criança e do Adoles-
cente e do Idoso. A destinação é 
feita diretamente na declaração do 
Imposto

Destinando até 6% do Imposto 
devido ao Fundo da Criança e do 
Adolescente e ou Fundo da Pessoa 

Idosa, você opta por deixar estes 
recursos para entidades sociais ca-
dastradas do seu município. Os va-
lores são repassados integralmente 
a entidades sociais cadastradas no 
município e com projetos assisten-
ciais aprovados. Podem participar 
pessoas físicas que apresentam a 
declaração de ajuste anual de Im-
posto de Renda no modelo comple-
to. O prazo para destinação vai até 
31 de maio. Mais informações em 
WWW.VALORESQUEFICAM.AL.RS.
GOV.BR

No encontro entre o prefeito 
Carlos e os visitantes, foram abor-
dados temas como a temporada de 
verão, o 34º Festival Internacional 

de Balonismo, que vai ocorrer de 
1º e 5 de maio, entre outros assun-
tos. Também na pauta, tratativas 
da Receita Federal com a Prefeitura 
Municipal para transformação da 
Agência da Receita Federal em Pos-
to de Atendimento, a ser acolhido 
nas instalações da sede municipal.

Participaram da visita, além da 
delegada da Receita federal em 
Porto Alegre, a representante re-
gional de Cidadania Fiscal, Joseane 
Rech Hagelin; analista tributária 
da Receita Federal- ex-agente da 
Agência de Torres, Aline Cristiane 
Alves; e o Agente substituto da 
Agência de Torres, Luis Carlos dos 
Santos.

Avenida Castelo Branco teve 
bloqueio para obra em rede de esgoto

TORRES - Foi iniciada 
pela Corsan nesta terça-
-feira (12), na Avenida do 
Riacho, mais uma etapa 
da obra de melhoria na 
rede de esgoto sanitário 
do bairro Igra Norte, em 
Torres. Segundo a própria 
Corsan, serviço estava 
previsto para se estender 
até quinta-feira (14). Na 
quarta-feira (13), a Aveni-
da Castelo Branco foi blo-
queada à noite até a altura 
da Avenida do Riacho, na 
entrada do município. O 
trânsito foi desviado no 
local.

Serão substituídos 450 

metros de tubulação. A 
conclusão é prevista para 
próximo dia 20 de março, 
e o investimento é de R$ 1 
milhão. A nova rede aten-
derá em torno de 2,5 mil 
imóveis.

Para mais informações, 
estão à disposição da co-
munidade os canais de 
relacionamento da Cor-
san com o cliente: app 
Corsan, site www.corsan.
com.br (na Unidade de 
Atendimento Virtual), 
ligações gratuitas pelo 
0800.646.6444 e What-
sApp (51) 99704-6644. 
(FONTE – Corsan)

Biguá morre enforcado em linha 
de pesca na Lagoa do Violão 

Nos últimos dias cha-
mou a atenção de quem 
caminhava no entorno 
da Lagoa do Violão uma 
cena triste: um Biguá 
morto, pendurado numa 
árvore por um fio de 
pesca que enforcada seu 
pescoço. Triste imagem, 
esse é o comentário de 
todos que veem o pobre 
animais que, ao tentar 
alçar um voo, perdeu a 
vida ao se prender na li-
nha de pesca porque alguém tentou 
burlar a lei.

É proibido pescar na Lagoa do 
Violão. Torres tem mais de 20 km de 
extensão de orla marítima e mais o 
Rio Mampituba onde a pesca é per-
mitida então nada justifica a tenta-
tiva criminosa de pescar na Lagoa 
do Violão. “Os preceitos da moder-

nidade do turismo ecológico são de 
preservação e contemplação e não 
de destruição nem predatório, neste 
princípio não se deixa lixo, nada se 
destrói e se valoriza o patrimônio na-
tural, sua maior riqueza que propicia 
qualidade de vida aos moradores e 
atrai e encanta os turistas”, lamenta 
o grupo Guardiões da Natureza de 
Torres.
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Circuito Banco do Brasil de Surfe abre a temporada 
2024/2025 da WSL South America em Torres

O Circuito Banco do Bra-
sil de Surfe abre a tempora-
da 2024/2025 da WSL South 
America nesta semana em 
Torres, no Rio Grande do Sul. A 
cidade não recebia um evento 
do World Surf League (WSL) 
Qualifying Series (QS) desde 
2004, com a Praia dos Molhes 
retornando agora com a pri-
meira das cinco etapas – tanto 
no masculino como no femi-
nino. O evento da WSL tem 
apoio institucional da Prefeitu-

ra de Torres.
A etapa de Torres iniciou nes-

ta quinta-feira (14), com ondas 
pequenas mas constantes na 
Praia dos Molhes. Na quinta 
foi vez da categoria masculina 
ir para água. Foi a oportuni-
dade para surfistas gaúchos 
terem a chance de participar 
pela primeira vez de uma com-
petição profissional da World 
Surf League. Diversos talentos 
de Torres no esporte também 
competiram, com vários como 

Renan Borba, Daison Pereira, 
e Robson Gobatto avançando 
nas eliminatórias. Um dos des-
taques foi a participação do 
Campeão Mundial de Surf de 
2015, Adriano de Souza “Mi-
neirinho”, que venceu sua ba-
teria e também avançou para a 
próxima etapa. O evento segue 
até domingo (17) e tem trans-
missão ao vivo de Torres pelo 
WorldSurfLeague.com e pelo 
canal do Youtube da World 
Surf League (WSL)

Na quinta-feira (14), a Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente e 

Urbanismo (SMAURB) da Prefeitura 
de Torres organizou uma ação de 

plantio de espécies nativas do estu-
ário marinho em dunas das praias 

da cidade. Esta ação também envol-
veu a Secretaria Municipal de Edu-
cação com grupos de estudantes de 
escolas locais e a ONG Onda Verde. 

A SMAURB também promoverá 
durante o Circuito Banco do Brasil 
de Surfe, o “Programa de Educação 
Ambiental Oceanos: A Corrente da 
Vida”, que foi criado com a finali-
dade de educar a população sobre 
o ambiente marinho, sua fauna e 
flora. São ações em parceria com 
Gemars e Revis Ilha dos Lobos.

Também no dia 14, aconteceu 
a ação do “Plantio de Mudas”, em 
parceria com a Onda Verde na 
Praça Zeca Scheffer, na Praia dos 
Molhes. A ação integra o “Progra-
ma Pense Limpo com Torres” que 
visa a reflexão sobre o impacto das 

ações humanas no meio ambiente, 
uma vez que a importância da na-
tureza está na preservação, no cui-
dado com o próximo e na garantia 
do futuro.

Foi divulgado também pela co-
municação da WSL que ocorrerá a 
limpeza da Praia dos Molhes, com 
o Projeto Praia Limpa Torres, que 
desenvolve atividades de educa-
ção ambiental desde 2013. Será 
realizada ainda uma gincana am-
biental com sorteio de brindes e a 
ação contará com a participação de 
outras entidades, como o “Projeto 
Social Cortume” e o “Grupos de 
Escoteiros do Mar Ilha dos Lobos”. 
Essa atividade está marcada para 
acontecer na sexta-feira, às 14h00 
na Praia dos Molhes.

Ação ambiental integrada ao evento

A etapa de Torres iniciou nesta quinta-feira (14), com ondas pequenas mas constantes na Praia dos Molhes. Um dos destaques foi a participação do 
campeão mundial, Adriano de Souza ‘Mineirinho’. Evento segue até domingo (17), contando também com ações ambientais e atrações extras para o público

Arena do evento, montada junto à Praia dos Molhes 
(FOTO – WSL Brasil)

Outra inovação desta eta-
pa de Torres, é o convite es-
pecial para um grupo de alu-
nos da APAE participar com 
seus pais, das ativações pro-
movidas durante o campe-

onato na Praia dos Molhes. 
Haverá uma série de oficinas 
e atividades exclusivas para 
eles, como aulas de movi-
mento no solo, alongamento, 
pinturas e até aulas de surfe. 

Estas ativações acontecerão 
na manhã da sexta-feira e 
terminarão com distribuição 
de lanches aos participantes. 

A WSL Latin America tam-
bém promoverá em todas 
as etapas do Circuito Banco 
do Brasil de Surfe, palestras 

educativas do projeto “No-
vas Ondas”, com sessões de 
surfe para jovens surfistas lo-
cais convidados.

Atividades com grupo de alunos da APAE prevista

Nas etapas do Circuito Ban-
co do Brasil de Surfe, também 
acontecem várias atrações ex-
tras para o público aproveitar 
gratuitamente, como escolinhas 
de surfe e outros esportes de 
praia, distribuição de brindes e 
atividades para todas as idades. 
O agendamento das Atividades 
é Gratuito.

Aula de Surfe:
Dia 15 de março, horários 09h, 
11h, 15h.
Dia 16 de março, horários 09h, 
11h, 15h.
Dia 17 de março, horários 09h, 
11h, 12h

Limite de 3 alunos por aula

Aula de Ritmos (dança):
dia 15 de março, horários 10h, 
14h, 16h
dia 16 de março, horários 10h, 
14h, 16h
dia 17 de março, horários 10h, 
12h

Aula de Yoga:
dia 15 de março, horários 08h e 
15h
dia 16 de março horários 08h e 
13h
dia 17 de março, horários 08h e 
13h
Limite de 25 alunos

Atrações extras para o público

FOTO – WSL Brasil
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Torrescar anuncia fim das operações 
em 19 linhas intermunicipais de Torres e do Litoral

A Torrescar - empresa de trans-
porte público que atua em diver-
sas cidades do Litoral Norte do Rio 
Grande do Sul - informou que suas 
operações relacionadas à METRO-
PLAN nas linhas operadas na região 
de Capão da Canoa, bem como as 
linhas sob concessão da região de 
Torres, serão encerradas dia 29 de 
março de 2024 (uma sexta-feira) às 
23:59.

No total, serão desativadas 19 
linhas da Torrescar. A partir de en-
tão, tais linhas serão operadas por 
outra empresa de transporte ainda 
não definida pelo Estado, através 
da Metroplan.

Segundo comunicado da Torres-
car encaminhado à Francisco Hor-
be, Superintendente da Fundação 

Estadual de Planejamento Metro-
politano Regional (METROPLAN), 
vários fatores levaram a empresa a 
entregar todas as operações manti-
das junto a METROPLAN: o decrés-
cimo na demanda por transporte 
coletivo (agravado após a pande-
mia de Covid-19), aumentos no cus-
to do óleo diesel, isenção obrigató-
ria de algumas tarifas (como para 
idosos acima de 65 anos), falta de 
mão de obra em localidades mais 
distantes dentre outros motivos 
que causaram desiquilíbrio econô-
mico na Torrescar nos últimos anos.

Chamamento público 
foi realizado

Foi realizado um chamamento 

público direcionado às empresas 
do Sistema Estadual de Transporte 
Metropolitano (SETM) no Litoral 
Norte. Este chamamento público 
foi enviado com todas as infor-
mações operacionais e técnicas 
necessárias para que as empresas 
interessadas pudessem formular 
suas propostas, para operar no lu-
gar da Torrescar. 

Segundo destacado pelo Cor-
reio do Povo,  prazo para apre-
sentação das propostas seria até 
o dia 13 de março (quarta-feira) 
– e após a entrega das propostas, 
a Metroplan será responsável por 
analisá-las até o dia 15 de março. 
“Em seguida, as propostas serão 
encaminhadas ao Conselho Esta-
dual de Transporte Metropolitano 

(CETM) para apreciação e homolo-
gação.  A empresa vencedora de-
verá assumir os serviços de trans-
porte até o final do mês. Em caso 
de não aprovação de nenhuma 

proposta, será realizado um novo 
chamamento para as demais em-
presas do SETM de outras regiões 
e aglomerações”, destaca o Cor-
reio do Povo.

O verão terminou, mas a SAPT é para 
o ano todo. E sempre por dentro da 

vida dos torrenses, o clube não poderia 
ficar de fora de uma novidade “vizinha” 

à sede social. A 
nova orla do Rio 
Mampituba, que 
será inaugurada 
oficialmente nas 
próximas sema-
nas, provocará 
uma remodela-
ção no acesso 
de sócios e con-
vidados. A obra 
da SAPT, que já 
foi iniciada, será 

mais uma melhoria do primeiro trimes-
tre de 2024. 

A reforma do muro que faz divisa com 
a orla do Mampituba é o principal passo, 
e os trabalhos estão a pleno vapor. Na 
prática, a revitalização deixará o muro 
mais baixo, dando maior visibilidade para 
quem está fora observar o que acontece 
dentro da SAPT. “A integração do nosso 
clube com Torres e a região é histórica. 
Sempre existiu. Agora, queremos apro-
veitar para unir as nossas dependências 
a um novo ponto de encontro da comu-
nidade. Estamos de portas abertas para 
os nossos associados e também para os 

demais moradores e visitantes”, destaca 
o presidente Luís Felipe Grazziotin.

Um novo portão de acesso será insta-
lado no local, ainda não sendo utilizado 
de forma permanente. A previsão é de 
que até o final do março a melhoria este-
ja praticamente entregue, juntando-se a 
outras novidades que a SAPT apresentou 
nos primeiros três meses do ano. 

Foram pelo menos sete aprimora-
mentos na sede social, em diferentes 
espaços. Perto da portaria, o muro em 
alusão a pontos turísticos de Torres re-
cebeu nova pintura e o acesso às duchas 
nas quadras cobertas de beach tennis foi 

ampliado. Uma nova quadra de futebol 
de areia e para prática de funcional foi 
inaugurada ao lado das quadras abertas 
de tênis de beach tennis. Na área das pis-
cinas e do restaurante, novos corrimões 
aumentaram a segurança dos frequenta-
dores e teve ainda a reforma no telhado 
da quadra coberta de tênis.

O clube passou a divulgar, através 
do whatsapp dos sócios, um informati-
vo com as principais novidades de cada 
mês. As associações estão abertas. Basta 
entrar em contato por mensagem com a 
secretaria pela (51) 3664-1221. (FONTE – 
Comunicação SAPT)

SAPT inicia obras para integração com a nova orla do Rio Mampituba

Onda de calor também na tela do Cineclube Torres, com filme ‘Insolação’
Continua a programação do 

Ciclo de Filmes de Expressão Ibe-
ro americana com o filme brasi-
leiro "Insolação", um drama diri-

gido por Felipe Hirsch e Daniela 
Thomas. A exibição acontece na 

segunda dia 18 de março, às 
20h, na Sala Audiovisual Gilda 
e Leonardo, na UP Idiomas Tor-
res, Rua Cincinato Borges 420. 
Entrada gratuita

SOBRE O FIME

Os diretores, habituais par-
ceiros de obras teatrais, adap-
tam livremente para o roteiro 
textos de autores russos, am-
bientando as estórias numa 
Brasília inóspita, ensolarada e 
escaldante.  "O filme retrata 
histórias de amor não corres-
pondido. Em uma cidade vazia, 
jovens e velhos confundem a 

sensação febril da 
insolação com o 
início delicado da 
paixão. Como es-
pectros, eles vagam 
entre construções 
e descampados em 
busca do amor inal-
cançável".

Apresentado na 
33a Mostra Inter-
nacional de Cine-
ma de São Paulo, 
o filme conta com 
um excelente elen-
co,  começando 
pelo saudoso Paulo 
José, que assume o 
papel de narrador, e depois An-
tonio Medeiros, Simone Spola-

dore, Leonardo Medeiros, André 
Frateschi, Maria Luisa Mendon-
ça, Leandra Leal. 

Conforme nota da Torrescar, as linhas a serem desativadas são:
- Capão da Canoa/Terra de Areia- Via Morro Alto
- Capão da Canoa/Atlântida Sul
- Capão da Canoa/Rainha do Mar
- Capão da Canoa/Curumim
- Capão da Canoa/Osório
- Capão da Canoa/Osório/Estrada Municipal
- Capão da Canoa/Boa União

- Capão da Canoa/Torres/Ulbra
- Capão da Canoa/Xangri-Lá/Osório/Facos
- Osório/Cerrito
- Três Pinheiros/Capão da Canoa
- Arroio Carvalho/Terra de Areia
- Capão Novo/Xangri-Lá
- Torres/Morro Azul

- Torres/Morro de Dentro
- Torres/Colônia de São Pedro
- Torres/Roça da Estância
- Terra de Areia/Torres/Ulbra
– Capão da Canoa/Torres/ Ulbra

Acesso remodelado pela beira do Mampituba será uma das novidades do trimestre
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Reunião do Conselho de Saúde de Torres aprova 
contas e recebe notícia sobre metas

Por Redação A FOLHA
___________________

Na noite de terça-feira (12 de 
março), aconteceu a reunião men-
sal do Conselho de Saúde de Tor-
res. Presidida pelo representante 
do Conselho de Odontologia, Fran-
cisco Pereira, o encontro mais uma 
vez teve a presença de represen-

tantes da prefeitura, do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes 
(HNSN) e da APAE, que por sua vez 
têm sempre projetos a apresentar 
para aprovação dos conselheiros. 

A técnica Raciane (Secretaria 
de Saúde da Prefeitura) fez um 
resumo dos destaques nas metas 
do último quadrimestre, que nor-
tearam o trabalho da secretaria 

no ano passado. Ela 
procurou mostrar as 
dificuldades do traba-
lho em todas as áreas 
apresentadas, apesar 
das metas na maioria 
alcançaram percen-
tuais satisfatórios de 
execução perante os 
objetivos. 

Obter o peso de todos os pacientes
 A necessidade de pesar os 

pacientes em todas as consultas 
médicas foi apresentada como 
meta, baseada no resultado de 
2023. Isto para um melhor con-
trole de doenças que envolvem o 
aumento de peso, como diabetes, 
já que males frutos da obesidade 
estão sendo crescentes em todo 
o sistema nacional, incluindo Tor-
res.  Melhorias a serem feitas nos 
procedimentos da Saúde da Mu-
lher, Saúde das Crianças, Saúde 
Mental, Serviço de Assistência 
Especializada (SAE) foram alguns 
dos vários temas apresentados, 

também. 
A falta de medicamento gra-

tuitos em Torres mais uma vez 
entrou em pauta, a pedido de 
uma conselheira. A resposta da 
secretaria foi, mais uma vez, a de 
que o problema está na burocra-
cia dos procedimentos exigidos 
para a liberação das aquisições, 
que inclusive teria aumentado 
por conta das modificações na 
Lei das Licitações. A colocação de 
uma pessoa específica na procu-
radoria da prefeitura, para des-
pachar a obrigatória passagem 
dos processos de compras de 

medicamentos por 
lá, foi sugerida e será 
estudada pela muni-
cipalidade de Torres.  
Sobre isto, a Secre-
tária de Saúde Suza-
na Machado pediu a 
palavra para afirmar 
que o processo de 
readaptação dos ri-
tos, perante a nova 
lei de licitações em 
Torres, estaria dan-
do resultado positivo a ponto de 
representantes de prefeituras de 
várias cidades do litoral estarem 

buscando assessoria na munici-
palidade de Torres. Segundo Su-
zana, estes estariam buscando o 
exemplo daqui para implantação 

nas suas cidades,  que estariam 
com o mesmo problema de buro-
cracia que causam faltas de medi-
camentos. 

Burocracias continuam sendo o problema pela falta de medicamentos. APAE aprova projetos para uso de emendas impositiva de dois vereadores

Reuniões acontecem toas as  segundas terças feiras de cada mês, 
em sala do HNSN

Mutirão de Urologia no Hospital de Torres
A representante do Hospital 

Nossa Senhora dos Navegantes 
(HNSN) localizado em Torres, em 

seu espaço de apresentação no 
Conselho, destacou a decisão da 
nova administração da entidade de 

Saúde, (com gestão do IBSaúde) de 
fazer um mutirão para acelerar os 
procedimentos da especialidade de 

Urologia que estariam represados. 
Consultas e exames especializados 
que estavam pendentes foram prio-

rizados, juntamente com as cirur-
gias de Urologia, conforme a técni-
ca do HNSN.

Emendas para a APAE
A seguir, a representante da 

APAE (Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais) no Conse-
lho de Saúde  apresentou os pro-
jetos para que fossem aprovados 
pelos conselheiros, como o uso 
de emendas impositivas de dois 
vereadores de Torres: R$ 30 mil 

oriundos do mandato do verea-
dor Gimi e R$ 40 mil oriundos do 
gabinete do vereador Rogerinho. 

Conforme a técnica da APAE, 
a entidade está passando dificul-
dades por conta do corte de ver-
bas públicas que eram mandadas 
pelo governo estadual, oriundo 

de repasses do governo federal.  
Por isso, a qualificação do uso 
das emendas em despesas ge-
rais (custeio) ajudará a entidade 
a pagar os salários dos servidores 
e colaboradores, sempre depen-
dentes das doações da socieda-
de. 

A boa notícia é a possibilidade 
de o repasse estadual ordinário, 
que era feito 50% para a APAE e 
50% para a prefeitura (em troca 
da cedência de servidores para a 
entidade) será feito integralmen-
te para a APAE de Torres, já que 
o número de servidores cedidos 

atualmente pela municipalida-
de seria ínfimo se comparado à 
época em que o contrato entre 
as partes (Prefeitura X APAE) foi 
realizado.   

Todos os projetos foram apro-
vados pelo Conselho de Saúde 
por Unanimidade. 

Torres com 19 casos de dengue registrados até quarta-feira (13)

A Prefeitura de Torres informa, 
com preocupação, que os bairros 
Getúlio Vargas e o Predial regis-

traram recentemente seis casos 
confirmados de Dengue. Além 
disso, mais de 70 focos do mos-

quito Aedes aegypti, transmissor 
da doença, foram identificados 
na região. Centro e Igra Sul são 
outros bairros com alto número 
de focos. A análise da distribuição 
dos focos do mosquito da Dengue 
por tipo de local, divulgado terça-
-feira (12) pela municipalidade, 
mostra que a grande maioria, 130 
dos 185 focos identificados, está 
em residências. 

Este cenário exige ações ime-
diatas e a colaboração de todos 
para controlar a situação. A Vigi-
lância Ambiental está realizando 
as atividades de inspeção e elimi-
nação dos criadouros de mosqui-
tos em áreas públicas e privadas.  

“É fundamental que cada mo-

rador faça sua parte: elimine 
água parada em vasos de plantas, 
pneus velhos, garrafas, e outros 
recipientes que possam acumular 
água. Verifique calhas, lajes e cai-
xas d’água para evitar acúmulos 
que favoreçam a reprodução do 
mosquito. Uma pequena quan-
tidade de água é suficiente para 
que os mosquitos se reproduzam, 
portanto a atenção deve ser cons-
tante”, diz o Diretor de Vigilância 
em Saúde de Torres, Lasier Fran-
ça.

Além disso, a Prefeitura incen-
tiva a população a utilizar repe-
lentes, manter portas e janelas 
fechadas ou protegidas com telas, 
e vestir roupas que minimizem a 

exposição da pele, especialmente 
durante o amanhecer e entarde-
cer, períodos de maior ativida-
de do mosquito. “A luta contra à 
Dengue é uma responsabilidade 
de todos. Apenas com a colabora-
ção entre poder público e popu-
lação podemos superar este desa-
fio. Pedimos que os moradores do 
bairro Getúlio Vargas, Predial e de 
toda a cidade de Torres estejam 
alertas e engajados nas práticas 
de prevenção”. 

Ao todo, até quarta-feira (13), 
a cidade já registrava 19 casos de 
Dengue, sendo 11 autóctones, 
ou seja, contraídos em Torres. Os 
demais são considerados impor-
tados.

Bairros Getúlio Vargas e Predial registram seis casos de Dengue recente e mais de 70 focos do mosquito Aedes, e a situação 
preocupa municipalidade
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Falta de apetite, febre, tosse e coriza. Está pensando que a gripe atinge só hu-
manos? Pois saiba que você está enganado — os animais também ficam gripa-
dos! Geralmente causada por bactérias ou vírus, a gripe deixa os pets descon-
fortáveis. Apesar de ser uma doença simples, ela pode ser fatal para cães e gatos 
idosos ou com baixa imunidade.

Por esse motivo, é de suma importância que os tutores prestem atenção aos 
sintomas e levem os pets ao veterinário. Ficou interessado no assunto? Quer 
saber quais são as causas e como prevenir a gripe nos animais de estimação? 
Então continue a leitura!

Nos cães, a gripe é causada pelo vírus Influenza A e é transmitido da mesma 
maneira que a gripe humana — através do ar. A gripe costuma desaparecer em 
quinze dias, no entanto, há casos em que a doença faz com que o animal não 
consiga dormir, sendo indicado levá-lo ao veterinário. Já nos gatos, a doença é 
causada pelo herpesvírus e é transmitida da mesma maneira que a dos cães. Vale 
ressaltar que a gripe só pode ser transmitida de gato para gato e de cachorro para 
cachorro.

Os sintomas dos pets gripados são semelhantes aos apresentados nos humanos: 
tosse, espirros, coriza, falta de apetite e febre. O primeiro sinal de gripe em cães cos-
tuma ser a tosse alta e seca, já nos gatos é o espirro. Em alguns casos, a gripe pode 
afetar os olhos dos felinos e a boca, que podem levá-lo a desenvolver conjuntivite 
e aftas. Por essa razão, é imprescindível que o tutor leve o seu pet ao veterinário.

Para que o tratamento seja adequado às necessidades do seu pet, é preciso 
realizar exames laboratoriais. Caso o quadro do seu animal de estimação não 

Animais ficam gripados?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

apresente complicações, como uma pneumonia, será indicado pelo veterinário o mel-
hor tratamento. Geralmente, a gripe dos gatos é tratada com remédios antibióticos e 
inalações. Já para a gripe dos cães, o tratamento consiste em combater os sinais de 
infecção, ajudando o cão a se recuperar.

A forma mais simples e eficaz de prevenir não só a gripe dos pets como também 
outras doenças é por meio da vacinação. Nos gatos, a vacina polivalente tríplice ou 
quádrupla pode ser aplicada a partir de oito semanas de vida, sendo necessário fazer 
o reforço anual da medicação. Portanto, é preciso que os tutores fiquem atentos à 
carteirinha do seu animal de estimação para manter em dia as aplicações. Além disso, 
é importante também evitar o contato com animais infectados.

Sobre a ATPA - Cuide muito bem de quem está sempre ao seu lado, dê amor e 
carinho ao seu animal de estimação e diga não o abandono animal. Nós apoiamos 
esta campanha, e você?

Abra seu coração e conheça nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de 
nosso wats e visite nossa feirinha de adoções aos sábados.

Cuidamos de animais em estado de vulnerabilidade, muitos deixados por veranis-
tas ou abandonados por moradores, entre eles muitos filhotes, velhotes ou femeas 
prenhas que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você 
pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou 
com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) 
Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração e, sobretudo 
adotando um animal.

Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade 
a ser beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tamp-
inhas e entre em contato conosco.

Conheça o trabalho da ATPA:
Instagram: @atpa. coracaoanimal
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

geram juros correspondentes. 
Outra crítica que se faz ao PIB, 
feita sobretudo pelo economis-
ta gaúcho Carlos Paiva,  é seu 
Isso é PIB...?  Municípios, por 
exemplo, que sediam grandes 
empresas, com escalas que ex-
travasam o território respectivo, 
acabam capitalizando um PIB 
fictício, que nada tem a ver com 
as condições de vida de sua po-
pulação local. Isso posto, as Na-
ções Unidas têm procurado no-
vos indicadores das condições 
de vida das populações e para 
isso criaram o INDICE DE DESEN-
VOLVIMENTO. 

O Brasil não está mal nesta fo-
tografia, mas vem perdendo po-

sição no ranking dos 193 países 
pesquisados. Mas perde na Amé-
rica Latina para Chile e Argentina, 
esta beneficiária, mesmo com a 
crise que atravessa, das condi-
ções estruturais/ historicamente 
conquistadas, nas áreas de edu-
cação e saúde. Internacionalmen-
te, Noruega e Suiça estão no topo 
do IDH, com a curiosidade de que 
este país tem 30% de sua popu-
lação de imigrantes, indicando 
que nem sempre a entrada de 
estrangeiros é problema. E como 
não são, ambos, grandes potên-
cias econômicas mundiais, fica a 
advertência de que condições e 
qualidade de vida nem sempre 
dependem exclusivamente de 
PIB ou renda per capita.

O IDH é um índice criado pelas 
Nações Unidos, mais comple-
xo do que o PIB, que inclui em 
seu cálculo, além da renda per 
capita, também variáveis sobre 
EDUCAÇÃO, SAÚDE e EXPEC-
TATIVA DE VIDA, indo de 0 a 1 
- quanto mais perto de 1, me-
lhor. Em 2022, o Brasil ocupou 
a posição 89 entre 193 nações, 
com um índice de 0 ,760, supe-
rior à média mundial que é de 
0,739. Perdeu duas posições 
frente ao ano anterior. Melho-
rou um pouco, graças à uma 
ligeira melhora na renda per 
capita, mas vem perdendo posi-
ções por causa das deficiências 
escolares. 

O PIB é uma medida univer-
salmente aceita e metodologi-
camente unificada para avaliar 
a riqueza das Nações. Dividido 
pelo número de habitantes de 
cada país, indica o PIB per ca-
pita. Por muito tempo tais in-
dicadores eram aceitos como 
índices de desenvolvimento. 

Ultimamente, porém, vários 
economistas têm contestado 
sua metodologia de cálculo. Já 
não é aceito incondicionalmen-
te. Um dos fatores que pesa na 
crítica ao PIB é o fato de que 
o crescimento econômico das 
últimas décadas repousa, fun-
damentalmente, do incremen-
to de transações financeiras 
em escala global, resultado da 
financeirização crescente do 
capitalismo contemporâneo, o 
que resulta na geração de mon-
tantes jamais vistos de juros. Só 
no Brasil, com uma dívida públi-
ca, à qual se soma uma privada 
de valor aproximado, na ordem 
de R$ 7 trilhões, aplicado à ra-
zão (SELIC) em torno de 10% 
ao ano, detentores de Titulos 
do Governo fazem jus a R$ 700 
bilhões por anos. Onde este 
valor no PIB? Quem recebe? 
Que impostos pagam estes bi-
lionários financistas? Em escala 
mundial, as dívidas públicas e 
privadas somam a trilhões de 
dólares e consequentemente, 

Brasil caiu duas posições no  IDH de 2022

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

COLUNISTAS

Brasil está em 89º lugar no ranking de IDH da ONU — Foto: JN
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Última edição da Feira de Verão na 
Prainha vai até domingo (17)

A Feira de Verão de Tor-
res, ótima opção para mo-
radores e visitantes na bei-
ra-mar de Torres, tem neste 
final de semana, sua última 
edição. A iniciativa que fo-
menta o artesanato e a pro-
dução local, acontece entre 
esta quinta-feira, 14 de mar-
ço, até domingo, 17, das 16h 
às 22h, na Praça Borges de 
Medeiros, na Prainha.

A Feira é promovida pela 
Secretaria Municipal de Tra-

balho, Indústria e Comércio 
e da Secretaria de Desenvol-
vimento Rural e Pesca. Para 
celebrar as conquistas do 
evento durante a tempora-
da, artesãos e produtores 
locais vão promover um café 
de confraternização, no do-
mingo, às 18h. 

Tem lembranças e utili-
dades para todos os bolsos 
e gostos. Entre as opções, a 
Feira de Verão traz artesa-
nato de concha e escama, 

em madeira, em 
velas, biscuit, ce-
râmica, em ma-
cramê, em tricô, 
em crochê, em 
pintura, artesa-
nato sustentá-
vel, reciclagem e 
muito mais. Os 
itens dos pro-
dutores rurais 
serão oferecidos 
de sexta a do-
mingo, são comercializados 

pães, bolachas, geleias, tem-
peros e muito mais.

TORRES

Cerca de 250 alunos de Torres já se inscreveram este ano para 
Projeto ‘Primeiros Socorros: Salvando Vidas e Resgatando Almas’

Cerca de 250 alunos se inscreve-
ram este ano para Projeto Primeiros 
Socorros Salvando Vidas e Resga-
tando Almas na primeira etapa das 
inscrições, que encerraram-se no dia 
13 de março. Participam da iniciativa 
estudantes das Escolas Municipais de 
Ensino Fundamental de Torres - como 
a Alcino Pedro Rodrigues, Mampitu-
ba, Manoel Oliveira Carneiro, Manoel 
Ferreira Porto, Santa Rita e Zona Sul. O 
número de estudantes deverá crescer 
pois nova chamada será realizada com 
encerramento marcado para o dia 15 
de abril.

A Secretaria de Educação já iniciou 

o Projeto Primeiros Socorros na Esco-
la ano de 2024. O projeto tem por ob-
jetivo ensinar aos jovens socorristas 
como agir numa situação de urgência 
e emergência numa situação de risco. 
Eles estudam teoria e treinam muitas 
práticas, não só com a professora An-
dréa Mello que é a coordenadora do 
projeto, mas também com os profis-
sionais do SAMU, na parceria entre 
Saúde e Educação, com os Bombeiros. 
Além das manobras e treinamentos, 
o projeto ainda trabalha com as Leis: 
Maria da Penha, Joana Maranhão, Lei 
Lucas e Henry Borel. Os socorristas 
estudam e tornam-se multiplicadores 

deste conhecimento nas esco-
las do município

“Estudar tais Leis fez com 
que o pessoal já tenha con-
corrido ao Prêmio Inovare no 
ano passado, porque quando 
aprendemos as leis, estamos 
também salvando vidas”, diz a 
professora Andréa. “A Lei Ma-
ria da Penha trabalha contra a 
violência contra a mulher, a Lei 
Joana Maranhão luta contra 
o abuso sexual infantil e a ex-
plosão sexual de jovens, a Lei 
Lucas que ensina primeiros socorros 
para professores e a Lei Henry Borel 

que luta contra a violência às crianças. 
O projeto é importante para a forma-
ção dos estudantes em cidadãos que 

vão contribuir com a comunidade”, 
concluí Andréa. (FONTE – Prefeitura 
de Torres)

O número de estudantes deverá crescer pois nova chamada será realizada com encerramento marcado para o dia 15 de abril.

Empossada nova diretoria do Conselho Municipal de Turismo de Torres

Tomou posse nessa última ter-
ça-feira, 12 de março, a nova di-
retoria do Conselho Municipal de 
Turismo- Comtur para o período de 
2024-2025. O evento ocorreu na 
Sala de Reuniões da Prefeitura de 
Torres, contando com a presença 
do prefeito Carlos Souza e do secre-
tário municipal de Turismo, Dérick 
Machado.

A composição da diretoria ficou 
estabelecida da seguinte forma: 
Presidente – Patrícia Cândido de 

Souza, representante da Câmara de 
Dirigentes Lojistas; Vice-Presiden-
te – Ataualpa Luzardo Lummertz, 
representante da Associação de 
Hotéis, Restaurantes, Bares e Simi-
lares de Torres – AHRBST; Secretária 
– Valdéria Maria da Silva, represen-
tante da Secretaria Municipal de 
Planejamento e Participação Cida-
dã.

Além da cerimônia de posse, a 
reunião contou com a apresenta-
ção do Projeto Turismo Rural – Ra-

ízes de Torres. Os empreendedores 
torrenses mostraram suas poten-
cialidades e fizeram algumas reivin-
dicações. Na iniciativa, os visitantes 
têm contato com a história, cultura, 
beleza natural, lendas e gastrono-
mia da área rural da nossa região, 
em diferentes empreendimentos.

As reuniões do Comtur aconte-
cem mensalmente, no Centro Ad-
ministrativo da Prefeitura, sempre 
na segunda terça-feira do mês. 
(FONTE – Prefeitura de Torres)

Composição da diretoria do Comtur para a gestão 2024/25 tomou posse na última terça-feira (12), tendo Patrícia Cândido de Souza como presidente

Policial Militar é homenageado em 
Torres por resgatar casal de idosos em casa soterrada

Na segunda-feira (11/03), o Po-
licial Militar do 2° Batalhão Patru-
lhamento de Áreas Turísticas (2° 
BPAT), soldado Cristian, foi home-
nageado na Câmara de Vereado-
res da cidade de Torres. O Soldado 
Cristian recebeu a homenagem por 
ter salvo um casal de idosos que 
teve a casa soterrada por um pré-
dio em obras, no dia 23/12/23, no 
Passo de Torres.

Diversos policiais militares de 
Torres estiveram na Câmara dos 
Vereadores, para acompanhar a 

homenagem ao Soldado Cristian. 
“Na hora nem passou pela minha 
cabeça que o resto da obra podia 
cair, mas eu sabia que aqueles ido-
sos não conseguiriam sair sozinhos 
e eu tinha que ajudar eles. Graças 
a Deus en-
trei e con-
seguimos 
sair em se-
gurança”, 
descreveu 
o policial. 

Em nota 

à imprensa, a comunicação do 
2°BPAT, a  Brigada Militar “se or-
gulha de contar com militares que 
honram o juramento de  garantir a 
segurança da comunidade, mesmo 
com o risco da própria vida”.
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Bom público agitou disputas do Praiano Beach 
Soccer Categorias de Base em Torres

No final de semana passado (dias 9 
e 10 de março), foi realizado em Torres, 
na Arena de Esportes da Praia Grande, 
o Campeonato Praiano de Categorias 
de Base de Beach Soccer. Cerca de 500 
crianças participaram de importante 
competição, que levaram famílias in-
teiras para apoiar os futuros craques 
na arena. O evento foi uma realização 
da Prefeitura de Torres - através da Se-
cretaria de Cultura e do Esporte - e da 
Liga Torrense de Futebol (LIFT). Entre 
as presenças durante a competição,  
houve participação do prefeito Carlos 
Souza, do secretário de Cultura e do 
Esporte, João Alexandre Negrini, e do 
vereador Igor Beretta. 

O Campeonato contou com a parti-
cipação de onze escolinhas de futebol. 
num total de 34 times nas categorias 
Sub 9, Sub 11, Sub 13 e Sub 15 mascu-
lina. O Campeonato contou ainda com 
a categoria Sub 15 Feminina. Foram es-

tas as escolinhas inscritas: Adem, Boa 
União, CT Villas, Callezes, Efaa, Fair Play, 
Grêmio Bonsucesso, Juventude, Mar 
Azul, Michel Neves Academy e Santa 
Cruz, Destas, duas são do Passo de Tor-
res, município convidado. Na competi-
ção feminina participaram Educafut e 
Grêmio Bonsucesso.

Confira os vencedores do Campeo-
nato, logo a seguir:

Sub 15 Feminino - Campeã – Educa-
fut B; Vice Campeã – Educafut A

Artilheira – Luana Fogaça (Educafut 
B); Goleira Menos Vazada – Mariana e 
Kenya (Educafut B); Destaque do Cam-
peonato – Vitória Daitx (Educafut A)

Sub 13 - Campeão – Mar Azul; Vice 
Campeão – Santa Cruz

Artilheiro – Antônio Gonçalves (Mar 
Azul); Goleiro Menos Vazado – Bento 
Ribeiro (Mar Azul); Destaque do Cam-

peonato – Antônio 
Gonçalves

Sub 15 - Campeão 
– Grêmio Bonsuces-
so; Vice Campeão – 
Callezes

Artilheiro – Gabriel 
da Silva (Grêmio B.); 
Goleiro Menos Va-
zado – Arthur Porto 
(Grêmio B.); Desta-
que do Campeonato 
– Otávio Maciel (Grê-
mio Bonsucesso)

Sub 09 - Campeão 
– Juventude; Vice 
Campeão – EFAA

Disciplina – Michel 
Academy; Artilheiro – Vicente (Juven-
tude); Goleiro Menos Vazado – Pedro 
(Juventude); Destaque do Campeonato 

– Henzo (EFAA)

Sub 11 - Campeão – Juventude; 
Vice Campeão – Grêmio Bonsucesso

Disciplina – Adem; Artilheiro – Ben-
jamin (Juventude); Goleiro Menos Va-
zado – Pedro (Juventude); Destaque do 
Campeonato – Miguel (Juventude)

Piloto de Torres será um dos representantes brasileiros no Campeonato Mundial de Balonismo
Pela segunda vez na história, a ci-

dade de Torres terá um representan-
te no Campeonato Mundial de Balo-
nismo, que em 2024 acontecerá em 
setembro na Hungria, no continente 
europeu.

Fernando Silva será o represen-
tante torrense na maior competição 
de balonismo mundial e se juntará 
aos pilotos Filipe Tostes, de Goiás; 
Fábio Pascoalino, Markus Kalousdian 
e Warley Macedo, de São Paulo, 
como atletas brasileiros no evento.

Fernando conseguiu a vaga após 

belíssimas participações nas duas 
últimas edições do campeonato 
Brasileiro de Balonismo. Com isso, 
ele é o atual quinto colocado no 
ranking nacional, assim se creden-
ciando para uma vaga no campeo-
nato mundial.

Em 2022, Torres já havia tido um 
representante no Mundial de Balo-
nismo, que ocorreu na Eslovênia: na 
ocasião, João Vitor Justo foi o repre-
sentante.

FONTE – Blog do Balonismo 

ESPORTES

Piloto Fernando Silva

Giovani Pompermaier é tricampeão Torrense de Balonismo
O balonista Giovani Pompermaier 

tornou-se o tricampeão torrense de 
balonismo após dois voos e seis ta-
refas competitivas. Completaram o 
pódio os pilotos Ricardo Lima (em 
2°) e Ramon Selau (3°). O 6º Campe-
onato Torrense de Balonismo contou 
com a participação de 8 pilotos, e foi 
realizado entre 07 e 10 de março em 
Torres. O evento teve apoio da Fe-
deração Gaúcha de Balonismo, des-
tacando a importância do evento no 
cenário esportivo estadual.

No domingo (10), o último voo 

teve três provas específicas 
realizadas: o fly in, a prova 
de mínima distância com 
duas marcações no cemi-
tério de Campo Bonito, e o 
alvo declarado pelo juiz na 
Igrejinha. Na primeira ta-
refa, o fly in, Pompermaier 
saiu vitorioso ao atingir a 
marca de 1,73 metros. Ele 
continuou sua trajetória de 
sucesso na prova de mínima distân-
cia, conquistando o primeiro lugar 
com uma marca de 0,87 centíme-

tros. A última prova, o alvo declara-
do pelo juiz na Igrejinha, foi vencida 
por Rogério Daitx, que alcançou 0,28 
centímetros do alvo.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secreta-
ria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (PSB) e Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 6a Sessão Plenária Ordinária, do 
4o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 
11 de março de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues 
Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Luciano Raupp (PSDB), 
Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha 
(União Brasil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício Câmara de Deputados Federais, encaminhando res-
posta à Indicação nº 58/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal.
Ofício da CEEE Equatorial, encaminhando resposta à Indica-
ção nº 65/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 83, do Poder Executivo, de 1º de março de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 16/2024, 
do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 84, do Poder Executivo, de 1º de março de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 29/2024, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 86, do Poder Executivo, de 04 de março de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 01/2024, 
do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 87, do Poder Executivo, de 04 de março de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 03/2024, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 88, do Poder Executivo, de 04 de março de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 14/2024, 
do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Ofício nº 89, do Poder Executivo, de 04 de março de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 350/2023, 
do Ver. Vilmar dos Santos Rocha.
Ofício nº 90, do Poder Executivo, de 04 de março de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 02/2024, 
do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 91, do Poder Executivo, de 05 de março de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 18/2024, 
do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 92, do Poder Executivo, de 05 de março de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 32/2024, 
do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 76, do Instituto Brasileiro de Saúde - IBSAÚDE, de 
07 de março de 2024, informando que a partir de 1º de março 
de 2024, o IBSAÚDE sucedeu a AESC na gestão do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes.
Ofício nº 48, do poder Executivo, de 20 de fevereiro de 2024, 
informando que o Município de Torres se compromete a arcar 
com as despesas e meios que garantam o pleno funcionamento 
do objeto do Contrato de Repasse MCIDADES/945773/2024 
- Pavimentação de Via Pública em Torres (Rua Amazonas).
Ofício nº 55, do poder Executivo, de 05 de março de 2024, 
informando que o Município de Torres se compromete a arcar 
com as despesas e meios que garantam o pleno funcionamento 
do objeto do Contrato de Repasse MIDR/948114/2023/2023 
- Pavimentação de Estradas Rurais no Município de Torres 
(Estrada dos Cunhas).
Ofício da Escola Municipal Fundamental Santa Rita, Reite-
rando Manifestação de Repúdio de acordo com a nota lida em 
Sessão Ordinária no dia 04 de março de 2024.
Ofício do Ver. Jacó Miguel Zeferino, informando seu desli-
gamento do PSD.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 13/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Mirim, Bairro São 
Jorge: Rua Máximo Daitx.

Projeto de Lei nº 14/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Mirim, Bairro São 
Jorge: Rua Felipe Scheffer.
Projeto de Lei nº 15/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Mirim, Bairro São 
Jorge: Rua Alvacir José Flor.
Projeto de Lei nº 16/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Mirim, Bairro São 
Jorge: Rua dos Eucaliptos.
Projeto de Lei nº 17/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Mirim, Bairro São 
Jorge: Rua Mirim.
Projeto de Lei nº 18/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Mirim, Bairro São 
Jorge: Rua Faxinal.
Projeto de Lei nº 19/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Mirim, Bairro São 
Jorge: Travessa Horácio Russo.
Projeto de Lei nº 20/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Bairro São Jorge: Rua Santa Maria.
Projeto de Lei nº 21/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Mirim, Bairro São 
Jorge: Rua Bonfim.
Projeto de Lei nº 22/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Bairro São Jorge: Travessa São 
Miguel.
Projeto de Lei nº 23/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua Ademir Brum.
Projeto de Lei nº 24/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua São Jorge.
Projeto de Lei nº 25/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua Dilma Carvalho Godinho.
Projeto de Lei nº 26/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua Santos.
Projeto de Lei nº 27/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Magnus, Bairro São 
Jorge: Rua Magnus.
Projeto de Lei nº 28/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Magnus, Bairro São 
Jorge: Rua Cabo Rocha.
Projeto de Lei nº 29/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua Santo Antônio.
Projeto de Lei nº 30/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua Antônio Jesuíno Godinho.
Projeto de Lei nº 31/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Bairro São Jorge: Rua Belmiro.
Projeto de Lei nº 32/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Altos de Torres, Bairro 
São Jorge: Rua Elisabet Espíndola dos Santos.
Projeto de Lei nº 33/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Altos de Torres, Bairro 
São Jorge: Rua Clóvis Webber Rodrigues.
Projeto de Lei nº 34/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua Apolinário dos Santos.
Projeto de Lei nº 35/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Altos de Torres, Bairro 
São Jorge: Rua João Torquato da Silva.
Projeto de Lei nº 36/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Altos de Torres, Bairro 
São Jorge: Rua Maria Bernadete da Silva.
Projeto de Lei nº 37/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Altos de Torres, Bairro 
São Jorge: Rua Guilhermina de Oliveira Motta.
Projeto de Lei nº 38/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua Pedro Godinho.
Projeto de Lei nº 39/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 

Jorge: Rua Leandro Lumertz Collares.
Projeto de Lei nº 40/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
a mata pública localizada na Rua Francisco Hipólito Rolim, 
no Bairro São Jorge: Bosque Professor Walério Benetti.
Projeto de Lei nº 41/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Bairro São Jorge: Travessa Francis-
co Hipólito Rolim.
Projeto de Lei nº 42/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Vista Nobre, Bairro 
São Jorge: Rua Santo André.
Projeto de Lei nº 43/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Loteamento Vista Nobre, Bairro 
São Jorge: Travessa Santo André.
Projeto de Lei nº 44/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua Alexandre Xavier de Mello.
Projeto de Lei nº 45/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
vias públicas e praça pública no Bairro São Jorge, na cidade 
de Torres.
Projeto de Lei nº 46/2024, do Ver. Igor Beretta, que deno-
mina a praça pública localizada entre a Rua Santa Maria e a 
Rua Horácio Russo, no Bairro São Jorge: Praça José Matos 
Duarte - ZUZA.
Projeto de Lei nº 47/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública localizada no Loteamento Godinho, Bairro São 
Jorge: Rua São Miguel.
Projeto de Lei nº 48/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na e Delimita Perímetro do Bairro São Jorge, na cidade de 
Torres.
Projeto de Lei nº 49/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
denomina via pública, no Bairro Praia Recreio, neste Municí-
pio: Rua Fabrício da Cunha Hahn.

PROJETOS – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 06/2024, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre a Política Municipal de Mobilidade Urbana e aprova o 
Plano Municipal de Mobilidade Humana Sustentável do Mu-
nicípio de Torres e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 07/2024, dos vereadores Igor Beretta, Rafa-
el Silveira, Cláudio da Silva de Freitas, Moisés Trisch, Dilson 
Mauro Jardim Boaventura, Vilmar dos Santos Rocha, Rogé-
rio Evaldt Jacob e Luciano Raupp, que denomina várias vias 
públicas no Loteamento Morada das Palmeiras, Bairro Igra 
Sul, nesta cidade.
Projeto de Lei nº 08/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 09/2024, do Poder Executivo, que autoriza a 
prorrogar as contratações de 23 (vinte e três) profissionais do 
cargo de Técnico em Enfermagem para atuarem na Secretaria 
de Saúde.
Projeto de Lei nº 10/2024, do Poder Executivo, que altera 
dispositivos na Lei nº 5.393, de 20 de dezembro de 2023, que 
autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de 
Educação.
Projeto de Lei nº 11/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, que dispõe sobre renegociação de débitos relativos 
aos contratos ou obrigações de qualquer espécie que tenham 
prestação pecuniária ao Município de Torres, vigentes ou em 
vigência durante a pandemia de COVID-19, e dá outras pro-
vidências.
Projeto de Lei nº 12/2024, dos vereadores Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, Igor Beretta e Dilson Mauro Jardim Boaven-
tura, que altera o artigo 4º da Lei nº 5.285, de 23 de agosto de 
2022, que define novas metragens de Áreas de Preservação 
Permanente e de cursos d’água localizadas em Zona Urbana 
Consolidada.

PROJETO – 3ª SESSÃO
Projeto de Resolução nº 01/2024, da Mesa Diretora, que 
institui o Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara 
Municipal de Torres, estabelece normas disciplinares e proce-
dimentais e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS

CÂMARA DE TORRES
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Nº 94/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Antônio Zoanni Gringo, falecido no dia 3 de março, nesta 
cidade.
Nº 95/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulação à professora aposenta-
da senhora Rosa Maria Lummertz, em reconhecimento dos 
seus relevantes serviços prestados ao município de Torres 
através da educação.
Nº 96/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer 
autorização para participar de curso Aprimoramento e Atu-
alização das Rotinas de Trabalho do Poder Público - para 
Assessores, Vereadores e Servidores, nos dias 20, 21 e 22 de 
março de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 97/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer 
autorização para Assessor Parlamentar participar de curso 
Aprimoramento e Atualização das Rotinas de Trabalho do 
Poder Público - para Assessores, Vereadores e Servidores, 
nos dias 20, 21 e 22 de março de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 98/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a realização de Sessão Solene para saudar os 45 anos 
de OAB Torres e homenagear o 1º delegado Doutor Ary de 
Almeida Matos (in memorian).

INDICAÇÕES
Nº 87/2024, da Mesa Diretora, que indica ao Poder Executi-
vo que faça pavimentação na Rua Horácio Russo no bairro 
São Jorge.
Nº 88/2024, da Mesa Diretora, que indica ao Poder Executi-
vo que faça reperfilagem asfáltica na Rua Capitão Balduíno 
na Vila São João.
Nº 89/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo que seja realizado estudo de viabilidade 
quanto a pavimentação asfáltica ou PVS da Rua Almirante 
Barroso, bairro Praia Grande, trecho de aproximadamente 
200 metros.
Nº 90/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo que seja realizado estudo de viabilida-
de quanto a pavimentação asfáltica ou PVS da Rua General 
Firmíno Paim, bairro Praia Grande, trecho de aproximada-
mente 210 metros.
Nº 91/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que indica ao 
Poder Executivo que solicite à Empresa Torrescar o restabe-
lecimento das linhas que ligam a comunidade do Rio Verde 
ao centro do Município.
Nº 92/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a 
CORSAN de Torres mapear e identificar pontos de escapes 
do esgoto cloacal, em diferentes bairros e semanalmente co-
letar com caminhão de sucção (limpa-fossa), a fim de ajudar 
a rede a dar vazão até a ETE.
Nº 93/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Po-
der Executivo sinalizar o início da Rua São Francisco, na 
Vila São, com placas de “proibido retorno de veículos pesa-
dos” naquela via pública.
Nº 94/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Poder Executivo que seja implantado a reperfila-
gem asfáltica na Rua Antonio Brunelli, em Vila São João.
Nº 95/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Poder Executivo que seja implantada a pavimenta-
ção asfáltica no trecho que falta da Rua Getúlio Vargas, em 
Vila São João.
Nº 96/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Poder Executivo que seja implantado uma parada 
de ônibus na estrada geral do Barro Cortado (RS 453) em 
frente ao nº 1571, neste município.
Nº 97/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Pode Executivo que seja implantado uma parada de 
ônibus na estrada geral do Barro Cortado, esquina com a Rua 
do Canto, em frente a Igreja Matriz Nossa Senhora de Fátima.
Nº 98/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Poder Executivo que seja implantado uma parada 
de ônibus na Rua do Canto depois da saibreira perto da fi-
gueira em Barro Cortado.
Nº 99/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo a colocação de mais puleirinhos 
para os Biguás, dentro da Lagoa do Violão, para evitar que 
os mesmos venham usar as luminárias do entorno como pa-
radouro.
Nº 100/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo a construção de um centro de 
convivência para idosos em Torres.

Nº 101/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo a sinalização vertical e horizontal 
na Rua Luiz Gonzaga Capaverde com a esquina da Avenida 
Castelo Branco, nesta Cidade.
Nº 102/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que inclua ao servidor oriundo de processo se-
letivo o direito de colocar atestado médico para cuidar de 
familiar doente.
Nº 103/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica à Assis-
tência Social que oferte curso de primeiros socorros para 
os cuidadores da Casa de Acolhimento, bem como curso de 
prevenção e combate a incêndio.
Nº 104/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a instalação de abrigo na parada de ônibus escolar, 
localizada na Rua Maria M. Matos, esquina com a Rua Cap. 
Baldoíno, Vila São João.
Nº 105/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a demarcação de ponto de táxi, na Av. Barão do Rio 
Branco, esquina com a Praça XV, Centro.
Nº 106/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a realização de extensão de rede de iluminação públi-
ca na Rua Alexandre Xavier de Mello, no encontro com a 
Rua Santa Maria, bairro São Jorge.
Nº 107/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a realização de extensão de rede de iluminação públi-
ca na Rua Oscar Camilo, Itapeva Norte.
Nº 108/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a implantação de iluminação no Complexo Esportivo 
Valter Mirim, especificamente no campo de futebol do E.C. 
São Jorge, no Loteamento Mirim, bairro São Jorge.
Nº 109/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a implantação de iluminação no Complexo Esportivo 
Marazul, especificamente no campo de futebol do E.C. Mar 
Azul, no bairro Getúlio Vargas.
Nº 110/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao 
Poder Executivo que elabore um projeto de lei concedendo 
licença por até dois dias consecutivos, a cada mês sem des-
contar do salário, às mulheres servidoras públicas e contra-
tadas que comprovem sintomas graves associados ao fluxo 
menstrual.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 61/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre o funcionamento das 
creches municipais e outras considerações.
Nº 62/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre o mutirão de limpeza 
urbana e das comunidades mais afastadas, bem como os es-
forços do combate ao mosquito da dengue.
Nº 63/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo informações quanto à certidão de 
denominação da via pública, localizada entre a Av. Castelo 
Branco e a Rua Universitária, bairro Faxinal.  
Nº 64/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre as horas extras dos servidores da 
Secretaria de Educação o ano de 2023.
Nº 65/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao Conselho Municipal da Crian-
ça e do Adolescente de Torres.
Nº 66/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto a Licitação realiza-
da para aquisição de base graduada pela Secretaria de Obras 
do Município, e as informações quanto a destinação destes 
recursos. RETIRADO PELO AUTOR

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 138/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto a poda de árvores na Estrada da Salina.
Nº 139/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quando ao conserto do buraco localiza-
do na Avenida do Riacho em frente a ponte de acesso da Rua 
Joaquim Porto.  
Nº 140/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a “Operação 
Tapa Buraco”, na Rua Universitária, Próximo ao nº 224, 
bairro Faxinal.
Nº 141/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo efetuar a limpeza das calhas e calçadas da 
Rua Universitária, bem como o corte da grama ao longo da 
via pública.
Nº 142/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-

ta ao Poder Executivo providências quanto ao corte de gra-
ma, limpeza e colocação de balanços na Praça Tv. Faxinal, 
bairro Faxinal.  
Nº 143/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a implan-
tação de canalização pluvial e bocas de lobo na Rua José 
Miguel Filho, esquina com a Rua Mampituba, em Vila São 
João.
Nº 144/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patrola-
mento e colocação de base graduada na Rua 6, próximo ao 
nº 765, em Praia Real.
Nº 145/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento 
e colocação de base graduada na Rua Poço Grande, locali-
zada no Bairro Salina II.
Nº 146/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à capina e limpe-
za das calçadas no entorno das Escolas Tiethboll e Escola 
Marcílio Dias, tendo em vista que as mesmas são usadas 
diariamente por crianças, adolescentes, professores, funcio-
nários de demais munícipes e precisam de capina e limpeza 
para dar condição de uso, nesta cidade.
Nº 147/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita do Poder Executivo providências quanto a notifi-
cação do atual proprietário do imóvel onde era o Clube da 
Praia Estrela do Mar, para que realize a limpeza e fecha-
mento do local.
Nº 148/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento, 
ensaibramento e corte de grama na Estrada Poço Grande, 
localizada nas Salinas II, neste Município.
Nº 149/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo que seja efetuado o ensaibramento da Rua Nova, 
localizada no Bairro São Brás.
Nº 150/2024, do Ver. Igor Beretta, que reitera ao Poder Exe-
cutivo o Pedido de Providências nº 568/2023, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a limpeza, capi-
na, pintura de cordões, recuperação de vias, patrolamento e 
ensaibramento de ruas, recuperação da sinalização vertical, 
escoamento das águas paradas, manutenção e instalação de 
equipamentos de lazer nas praças na Praia Itapeva Norte, 
até a presenta data não realizado.
Nº 151/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências para retirar entulho na calçada da 
Rua Eldorado, 841, Bairro Vila Nova.
Nº 152/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de base gradu-
ada e patrolamento na Avenida Antônio da Silva Mota, no 
Campo Bonito.
Nº 153/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a supressão de árvore ci-
namomo, localizado na calçada da Rua Leandro Lumertz 
Collares, 175, Bairro São Jorge.
Nº 154/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao recolhimento de entulho 
na calçada em frente a Escola Municipal de Ensino Fun-
damental Manoel Oliveira Carneiro, na Vila São João, que 
está obstruindo o passeio público.
Nº 155/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências para a manutenção de vários pontos 
ciclovia ao longo da Av. Castelo Branco, onde tem infiltra-
ção na rede pluvial, afundando as pedras de PVS, dificul-
tando a trânsito de ciclistas e colocando todos os usuários 
em risco, assim como existem várias tampas de boca de 
lobo quebradas.
Nº 156/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto de canalização 
pluvial na calçada da Rua Fernando Ferrari, 965, Vila São 
João, nesta Cidade.
Nº 157/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto de tampa de 
boca de lobo na Rua Santo André, esquina com a Tv. Santo 
André, Loteamento Vista Nobre, bairro São Jorge.
Nº 158/2024, do Ver. Igor Beretta, que reitera o Pedido de 
Providências nº 07/2024, que solicitou ao Poder Executi-
vo providências para a realização do conserto de tampa de 
bueiro na Rua Santa Maria nº 949, bairro São Jorge.
Nº 159/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a limpeza dos bueiros e da cana-
lização pluvial da Rua Felisberto Magnus, bairro Centenário.
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Nº 160/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de base gradua-
da e patrolamento na Rua da Marmoraria, Faxinal.
Nº 161/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de base gra-
duada e patrolamento na Rua Simphronio Clezar, Vila São 
João, principalmente no aclive na ligação com a Rua Antô-
nio Magnus.
Nº 162/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de base gradu-
ada e patrolamento na lateral da Estrada do Mar, lado leste, 
no acesso à Rua Santa Maria, bairro São Jorge.
Nº 163/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de base gradu-
ada e patrolamento na Rua Bem-Te-Vi, Loteamento Jardim 
Monte Carlo, Itapeva.
Nº 164/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo a troca de poste de madeira da rede de iluminação 
pública na Rua São Miguel, bairro São Jorge.
Nº 165/2024, do Ver. Igor Beretta, que reitera o Pedido de 
Providências nº 56/2024, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a colocação de base graduada e patro-
lamento da Rua Olegário Rolim, Loteamento Monte Carlo, 
Praia Itapeva.
Nº 166/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a realização da capina e pin-
tura de cordão das ruas do Loteamento Pedro Benz, na Vila 
São João.
Nº 167/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a realização da capina e 
pintura de cordão da Rua Leopoldino João da Rosa, bairro 
Jardim Eldorado.
Nº 168/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a pavimen-
tação da Rua Inácio Felisberto Magnus, trecho entre os nú-
meros 303 a 585, bairro Centenário, nesta Cidade.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Falou sobre os programas do Governo 
Federal, em especial à verba destinada à instalação de uma 
unidade básica para as praias do sul, e uma ônibus escolar 
para a Secretaria de Educação. Destacou que a verba desti-
nada a essas demandas é decorrente do Governo Federal e 
não do município. Falou sobre a entrega de emendas no valor 
de R$ 300.000,00 para a Saúde do município, enaltecendo a 
acolhida dos representantes e servidores do hospital do muni-
cípio durante a entrega das emendas. Informou que o Gover-
no Federal criará cem institutos federais em diversos estados.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Pediu que o Executivo 
faça a manutenção da ciclovia da Avenida Castelo Branco 
devido à sua importância. Parabenizou o atleta Jordan que 
nos dias 2 e 3 de março participou de campeonato de surf 
com mais de quarenta atletas. Deu destaque ao projeto Praia 
Limpa que participou do evento. Informou que sua emenda 
impositiva para a compra de material esportivo da escola 
Zona Sul foi executada na semana anterior. Parabenizou a 
Secretaria de Esporte e Cultura pela realização do campe-
onato de Beach Soccer que contou com a participação de 
onze escolinhas. Elencou uma série de equipes e atletas que 
se destacaram no campeonato.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Fez menção à 
senhora Rosângela e família, presentes em plenário, que o 
acolheram quando fixou residência em Torres. Elogiou a or-
ganização da Festa da Comunidade Nossa Senhora de Fáti-
ma, em evento realizado no Barro Cortado, no final de sema-
na. Fez questão de externar sua admiração e reconhecimento 
àquela comunidade. Falou sobre um vazamento d’água na 
Vila São João. Na ocasião, procurou o gestor da Corsan para 
informar o problema. Lamentou, pois recebeu como orien-
tação ligar para o 0800 da empresa. Disse que o vereador, 
assim como o gestor da Corsan, são servidores do povo e 
precisam, mesmo em final de semana, atender aos chamados 
da população. Salientou que não se trata de nenhuma crítica 
pessoal, mas o relato de uma situação pertinente ao dia a dia 
dos vereadores.

Ver. Fábio da Rosa: Foi informado que o Deputado Pedro 

Westphalen destinou verba de R$ 250.000,00 ao Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes. Destacou que o deputado já 
destinou ao município aproximadamente R$ 1.300.000,00. 
Relatou que no passado, o município foi administrado pelo 
PT e que a secretária de administração, que participou de 
sindicato e lutou muito pelos servidores, não conseguiu dar 
tudo o que os servidores pediram, pois nem sempre pode 
atender e contentar a todos. Ressaltou que o Prefeito Car-
los Souza se encontra na mesma situação, pois gostaria de 
conceder um aumento maior aos servidores, mas não tem 
como. Lamentou que um acidente, provocado por imperícia 
do motorista ao não observar uma placa de “pare”, tenha 
sido atribuído ao prefeito. Disse que “as placas existem é 
para serem observadas”. Reiterou seu pedido de troca de um 
poste, no centro da cidade, que está por cair. Solicitou aos 
administradores de uma terceirizada que paguem os salários 
atrasados de seus colaboradores.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Disse que é obriga-
ção de todo vereador respeitar a opinião de seus edis. Rela-
tou que um vereador tem dito que “o Governo Federal está 
indo de vento em popa”, mas discorda. Fez a leitura de algu-
mas manchetes em que o Governo Federal tem cortado ver-
bas da Educação. Questionou o anúncio de que serão criados 
cem institutos federais, sabendo que os cortes na Educação 
têm sidos recorrentes. Foi enfático ao dizer que, “para a 
Educação melhorar, é preciso valorização do profissional 
e investimentos na área”. Informou que o deputado Pedro 
Westphalen destinou verba para custeio do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes no valor de R$ 250.000,00. Desta-
cou a importância dessas emendas, pois auxiliam o hospital 
que atende também ao SUS e pessoas carentes.

Ver. Igor Beretta: Falou sobre os problemas recorrentes 
da empresa Du Zé, terceirizada do município. Relatou que, 
em reunião com o administrador da empresa, foi afrontado 
e orientado para que não usasse o caso como palanque polí-
tico. Lamentou que empresas como essa não cumpram com 
suas obrigações. Cobrou do município uma resolução para 
as ruas esburacadas, em especial, a Rua Silvano Clezar, que 
está intransitável. Falou sobre vídeo em que o ônibus escolar 
do município não pegou duas crianças em ponto de ônibus. 
Disse que há falta de ônibus e motoristas para o transporte 
público, relatando atrasos de alunos em mais de meia hora 
devido à falta de transporte escolar. Elogiou a organização 
do campeonato de Beach Soccer, realizado no final de se-
mana, que contemplou apenas inscrições de moradores de 
Torres. Foi enfático questionando os servidores e diretoria 
da Escola Santa Rita, que nunca cobraram da Administração 
Municipal uma escola melhor, ou melhores salários. Escla-
receu que “foi informado por uma família que a direção da 
escola não quis matricular a criança”.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Disse que é uma honra estar 
na tribuna representando as mulheres. Falou que o Dia In-
ternacional da Mulher não é apenas uma celebração, mas 
momento de reconhecer a importância da mulher no mundo 
atual. Lamentou que, mesmo diante do progresso atual, as 
mulheres ainda sofram discriminação. Informou que entre 
os dias 14 e 17 de março, Torres receberá o Circuito Banco 
do Brasil de Surf, com mais de 150 atletas de todo mundo, 
inclusive mulheres. Parabenizou as atletas femininas que 
levaram a taça do Campeonato de Beach Soccer no final 
de semana. Relatou que no final de semana entregou uma 
ambulância ao município, decorrente de uma emenda impo-
sitiva de sua autoria.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que nos três anos de seu 
mandato, defendeu a não perseguição dos servidores públi-
cos, uma Educação forte, as praias do sul, e que é contra 
o desmonte da Educação. Destacou que o trânsito de Tor-
res está caótico, referindo-se a alguns projetos viários que 
deveriam ser revistos. Defendeu que um departamento de 
trânsito não pode ser coordenado pela Secretaria de Obras. 
Informou que se desfiliou do partido e acompanhará o se-
nhor Delci, pré-candidato a prefeito.

Ver. Luciano Raupp: Disse que sua intensão, quanto à po-
lêmica da Escola Santa Rita, foi de tentar ajudar os envolvi-
dos no caso. Lamentou apenas que a situação ainda não teve 

um bom desfecho. Fez indicação ao Executivo propondo 
que os servidores contratados tenham direito a atestado 
médico, assim como os concursados. Pediu que a Secreta-
ria de Obras faça manutenção na Rua Nova, no Bairro São 
Braz. Disse que entrará com pedido de construção de uma 
passarela em frente a Escola Manoel Vieira Porto para a 
segurança dos alunos que lá estudam. Pediu ao Executivo 
pela realização de concurso público.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou que a Recivi-
da, que recebeu a concessão de coleta seletiva de lixo, fez 
muito pouco ou quase nada na área ocupada por ela desde a 
assinatura do contrato. Em visita ao local no final da sema-
na, assegurou que pouca coisa foi feita no local. Elogiou a 
prefeitura ao não renovar o contrato em virtude do seu des-
cumprimento. Parabenizou os moradores das praias do sul, 
que receberão um posto de saúde na região, e ao Executivo 
que contou com os requisitos necessários para receber a 
demanda do Governo Federal.

Ver. Moisés Trisch: Disse que, se o município terá um 
posto de saúde nas praias do sul, deve-se ao Governo Fe-
deral que criou o programa. Lamentou que as pessoas que 
elogiaram o Executivo, em virtude do Posto de Saúde para 
as praias do sul, tenham receio de citar o Governo Federal 
como autor. Questionou a colocação da rótula do balão, por 
entender que é de funcionalidade discutível, assim como o 
desligamento das luzes do caminho da Santinha. Disse que 
as ciclovias do município estão degradadas, necessitando 
de conserto. Esclareceu que o corte de R$ 30.000.000,00 
da Educação, no ano anterior pelo Governo Federal, partiu 
do Congresso Nacional. Falou que o município não pode 
parabenizar as mulheres pelo seu dia, enquanto existam 
trabalhadoras terceirizadas com seus salários atrasados.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Agradeceu à Secretaria do 
Meio Ambiente por ter sanado o vazamento do esgoto 
cloacal na entrada da Praia da Cal. Indicou ao Executivo 
projeto de lei que concede licença de dois dias para as mu-
lheres que comprovem problemas graves aliados ao ciclo 
menstrual. Espera que o Executivo seja sensível ao caso, e 
que as mulheres usem com sabedoria desse direito.

ORDEM DO DIA
Projeto de Resolução nº 05/2023, dos vereadores Carla Ro-
drigues Daitx, Cláudio da Silva de Freitas, Dilson Mauro 
Jardim Boaventura, Fábio da Rosa, Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, Igor Beretta, Jacó Miguel Zeferino, João Alexan-
dre Negrini de Oliveira, Moisés Trisch, Rafael Silveira, 
Silvano Gesiel Carvalho Borja e Vilmar dos Santos Rocha, 
que acrescenta parágrafo 7º ao art. 117 do Regimento In-
terno da Câmara Municipal de Torres. SEGUNDA DIS-
CUSSÃO.
Projeto de Lei nº 76/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que reconhece o jogo Câmbio como esporte símbolo 
da pessoa idosa no município de Torres/RS. APROVADO.
Projeto de Lei nº 78/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Ro-
cha, que denomina via pública no Bairro Campo Bonito, 
neste Município: Rua Antônio Pedro Simão. APROVADO.

………………..
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Em ação rápida da BM após tentativa de roubo, dupla com 
longa ficha criminal é presa em Torres

A Brigada Militar (BM) prendeu 
dois homens por roubo e tráfico de 
drogas na noite de segunda-feira 
(11/03) em Torres. A ocorrência ini-
ciou quando Equipes da Força Táti-
ca do 2º Batalhão de Áreas Turísti-
cas (2ºBPAT) foram despachadas 
para atender uma tentativa de rou-
bo: um chaveiro foi chamado para 
prestar um serviço e, ao chegar no 
local, foi abordado por dois indiví-
duos que anunciaram o assalto. A 
vítima conseguiu fugir e informou 

as características dos indivíduos 
aos policiais, que logo iniciaram as 
buscas. 

Durante rondas na região, foram 
encontrados dois homens com as 
características informadas pelo 
chaveiro, sendo eles abordados e 
identificados. “Um dos homens, de 
32 anos, tem passagens policiais 
por roubo de veículo, roubo a pe-
destre, furto e ameaça; o outro, de 
20 anos, tem passagens policiais 
por homicídio doloso e crime am-

biental”, afirma a comunicação da 
BM.

Segundo a BM, em revista pes-
soal foram encontradas, com o 
homem de 20 anos: 61 pedras de 
crack, 12 porções de maconha e 
R$200. “Em consulta ao sistema in-
formatizado da BM foi constatado 
que ele possuía um mandado de 
prisão em seu desfavor”. (Por Co-
municação Social do 2º BPAT Texto: 
Sd Barbosa - Fotos: Divulgação Com 
Soc 2° BPAT

BM prende casal por moeda falsa e 
associação criminosa em Torres

A Brigada Militar (BM) prendeu um 
casal por moeda falsa e associação crimi-
nosa na tarde de terça-feira (12/03) em 

Torres. Na ação foram presos um homem 
de 34 anos - com antecedentes policiais 
por homicídio doloso, receptação e pos-

se irregular de arma de 
fogo – juntamente com 
sua companheira de 25 
anos.

Com eles foram 
apreendidos R$800 em 
notas falsas, além de 
3 telefones celulares. 
(Comunicação Social 
do 2º BPAT/ Texto: Sd 
Barbosa - Fotos: Di-
vulgação Com Soc 2° 
BPAT)

BM prende homem com drogas, placas 
balísticas e R$17 mil em Torres

A Brigada Militar prendeu 
um homem com drogas e 
placas balísticas na madru-
gada de sexta-feira (08/03), 
no bairro Curtume em Tor-
res. A ação iniciou quando a  
Força Tática do 2º Batalhão 
de Áreas Turísticas (2ºBPAT) 
recebeu informações de que 
haveria movimentação dro-

gas e dinheiro no bairro cita-
do. Foram feitas buscas e na 
ação, um homem foi aborda-
do, acabando preso.

O indivíduo preso tem 
passagens policiais por tráfi-
co de drogas, fuga de preso, 
receptação, furto e ameaça. 
“Com o homem foram apre-
endidos 205 gramas de coca-

ína, dois celulares, um par de 
placas balísticas e R$17 mil”, 
destaca a comunicação da 
BM.

Comunicação Social do 
2º BPAT
Texto: Sd Barbosa
Fotos: Divulgação Com 
Soc 2° BPAT

MPRS deve recorrer de pena 
aplicada a motorista condenado 
por homicídio doloso em Torres
O Ministério Público do 

Rio Grande do Sul (MPRS) 
vai recorrer da pena apli-
cada na quinta-feira (dia 7 
de março), a um motoris-
ta condenado a seis anos 
de prisão pelo homicídio 
com dolo eventual de um 
motociclista na Estrada do 
Mar, em Torres. Segundo o 
promotor de Justiça Diogo 
Hendges, que atuou em 
plenário, como o réu foi pronunciado e 
condenado por homicídio simples, ten-
do a pena sido fixada no mínimo legal, 
será avaliada a possibilidade de recurso 
para aumento do tempo de reclusão.

“O conselho de sentença acolheu in-
tegralmente o pleito do MPRS e, com 
sabedoria, definiu que o réu agiu com 
dolo eventual (e não com culpa), ao di-
rigir seu veículo embriagado, em altís-
sima velocidade, na zona urbana da Es-
trada do Mar, próximo de um colégio, 
vindo a colidir na motocicleta tripulada 
pela vítima, interrompendo precoce-
mente a vida de um jovem de 22 anos. 
Fica a mensagem de que a comunida-
de de Torres não tolera esse tipo de 
comportamento. Quem assim o fizer, 

responderá por homicídio doloso. So-
bre o recurso para aumentar a pena, 
o objetivo é tornar ainda mais justa a 
condenação e a resposta à família da 
vítima”, ressalta Diogo Hendges.

Sobre o crime
O promotor informa que o crime 

ocorreu no dia 27 de fevereiro de 
2015, por volta de 20h30min, na altura 
do quilômetro 88. O condutor do car-
ro estava embriagado em velocidade 
superior ao máximo permitido na via, 
conforme foi atestado pelas autorida-
des de trânsito na época. O automóvel 
colidiu na moto pilotada por Marcos 
Magnus Mengue, que veio a falecer 
no dia 28 de fevereiro em hospital da 
região.
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Obras da ponte pênsil entre Torres e Passo de Torres avançam para nova etapa

Depois de concluída a fase de has-
teamento dos cabos de sustentação, 
as obras da ponte pênsil sobre o Rio 
Mampituba – que liga Torres (RS) ao 
Passo de Torres avançam para uma 
nota etapa. A empresa responsável 
pela execução iniciou a fixação das 
madeiras.

Ao Portal Engeplus, Prefeitura 
de Passo de Torres informou que as 
obras seguem dentro do cronograma 
previsto pela licitação. “A obra, além 
de resgatar um importante marco 
histórico para Passo de Torres, re-
presenta um avanço em termos de 
segurança e resistência. O projeto se-
gue dentro do prazo estipulado para 
entrega, prevista até o próximo mês 
de abril”, diz a nota divulgada pelo 

município.
O investimento total na reconstru-

ção está estimado em R$ 701,8 mil, 
fruto de uma parceria entre a Prefei-
tura de Passo de Torres e o Governo 
do Estado de Santa Catarina.

Rompimento da ponte em 
fevereiro de 2023
A ponte pênsil - que faz a ligação 

interestadual entre os municípios de 
Passo de Torres e Torres, cruzando o 
rio Mampituba -  teve cabos rompi-
dos no dia 20 de fevereiro de 2023, 
uma segunda-feira de Carnaval. A 
estimativa da Polícia Civil foi de que 
aproximadamente 50 pessoas esta-
vam sobre ela no momento do aci-
dente (número acima do máximo 

recomendado de 30 pessoas, desta-
cado por placas indicativas na ponte). 

A estrutura não suportou e cedeu. 
As vítimas caíram na água e foram 
resgatadas por pessoas e embarca-
ções que estavam às margens do rio. 
Uma pessoa morreu em decorrência 
do acidente: O jovem  Brian Grandi, 
de 20 anos. O corpo dele foi encon-
trado três dias depois, na orla da 
Praia Azul (Passo de Torres).

Dois inquéritos foram instaurados 
pela Delegacia de Passo de Torres e 
pela Delegacia de Torres para inves-
tigar as causas do rompimento de ca-
bos da ponte pênsil. As investigações 
foram finalizadas sem indiciamentos. 
(Com informações de Lucas Renan 
Domingos – Portal Engeplus)

Inaugurado novo Almoxarifado da Educação em Arroio do Sal
Na manhã da última sexta-feira (08 de março), 

foi realizada a Inauguração do Almoxarifado da Se-
cretaria de Educação de Arroio do Sal. Um lugar 
de extrema importância no município de Arroio 
do Sal, pois lá que serão armazenados os itens que 
serão usados pelas escolas municipais.

O novo almoxarifado da Secretaria está localiza-
do na Rua das Nogueiras, Nº 144 – Quatro Lagos, 
junto a garagem da prefeitura. A inauguração teve 
início às 09h, e contou com a presença do prefeito 
de Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), do 
vice-prefeito, José Diogo Martins Pereira (Zeca), 
do secretário de Educação, Diego Dias, do secre-
tário adjunto de Educação, Isreal Irassochio e do 

vereador, Diego Quadros.
“Estamos muito felizes em inaugurar o novo 

almoxarifado da Secretaria de Educação, um espa-
ço que vai garantir mais qualidade e eficiência na 
gestão dos recursos educacionais do nosso muni-
cípio. Sabemos da importância da educação para 
o desenvolvimento de Arroio do Sal, e por isso in-
vestimos na melhoria das condições de trabalho 
dos nossos profissionais e na oferta de materiais 
adequados para as nossas escolas. Agradecemos 
a todos que colaboraram para a realização deste 
projeto e esperamos que este seja mais um passo 
para a valorização da educação pública em nossa 
cidade”, disse o prefeito Bolão.

Após hasteamento dos cabos de sustentação, empresa responsável pela execução iniciou trabalhos de fixação de madeiras

Divulgação Prefeitura do Passo de Torres

Consórcio Intermunicipal Caminhos dos Cânions do Sul realiza 
Assembleia Anual de prestação de contas

Foi realizada na manhã da úl-
tima segunda-feira, 11, a Assem-
bleia Geral dos prefeitos do Con-
sórcio Intermunicipal Caminhos 
dos Cânions do Sul. O encontro 
aconteceu em Praia Grande, no 
Gabinete do Prefeito Elisandro 
Machado (Fanica), presidente do 
Consórcio.

A Assembleia teve como prin-
cipal pauta a apreciação e apro-
vação da prestação de contas do 
Consórcio do ano de 2023. Foram 
apresentados os investimentos do 
último ano e as principais ações 

realizadas pelo Geoparque.
O encontro debateu também 

sobre o planejamento de ativida-
des para 2024 e sobre a organi-
zação da Conferência de Geopar-
ques da América Latina e Caribe, 
que acontecerá no território do 
Geoparque entre os dias 6 e 9 de 
novembro deste ano, entre outros 
assuntos administrativos.

Participaram da Assembleia os 
prefeitos: Carlos Souza, de Torres; 
Clélio Daniel Olivo, de Morro Gran-
de; João Batista Mezzari, de Jacin-
to Machado, e o presidente do 

Consórcio Elisandro Machado (Fa-
nica). Também estiveram presen-
tes na reunião os secretários de 
Turismo: Derick Machado, de Tor-
res, e Célio Patrício, de Praia Gran-
de. Representando a equipe téc-
nica do Geoparque, participaram 
da Assembleia o diretor executivo, 
Gislael Floriano, a coordenadora 
de Desenvolvimento Econômico, 
Edineia Pallu, e a coordenadora de 
comunicação, Priscila Gamba.

*Por PRISCILA VENTURA GÂM-
BA – Comunicação Geoparque

Núcleo regional de agroecologia organiza grupo de trabalho sobre comercialização da banana
FONTE – Centro Ecológico

Em plenária realizada na comu-
nidade de Alto Rio de Dentro, no 
município de Mampituba, na terça-
-feira, dia 5 março, o Núcleo Litoral 
Solidário da Rede Ecovida de Agro-
ecologia encaminhou a criação de 
um grupo de trabalho (GT) sobre 
a comercialização da banana. A 
banana orgânica é  produzida por 
quase todos os 45 grupos de agri-
cultura ecológica distribuídos em 
11 municípios do litoral norte do 
Rio Grande do Sul.  O GT será cons-
tituído por cooperativas e grupos 
associados ao Núcleo e coorde-
nado por Sidilon Mendes e Dirceu 

Selau.  
Na parte de formação, o Cen-

tro Ecológico destacou o Dia In-
ternacional da Mulher com uma 
exposição de fotos, um vídeo da 
Campanha pela Justa Divisão do 
Trabalho Doméstico e uma conver-
sa representando Grupo de Traba-
lho Mulheres da Rede Ecovida de 
Agroecologia.

A primeira plenária de 2024 es-
treou um novo formato, onde so-
mente os grupos que receberam 
visitas de verificação da conformi-
dade orgânica precisaram ir à parte 
da manhã. Neste turno, 15 grupos 
reuniram-se com a coordenação do 
Núcleo para entregar os documen-

tos atualizados, plano de manejo 
orgânico e o termo de aprovação 
ou renovação da conformidade or-
gânica. Representantes dos demais 
grupos foram na parte da tarde.

A segunda plenária de 2024 será 
provavelmente no dia 9 de maio, 
uma quinta-feira. O local e o grupo 
anfitrião ainda serão definidos.

Núcleo e Rede
O Litoral Solidário é o núcleo re-

gional da Rede Ecovida de Agroeco-
logia no litoral norte do Rio Grande 
do Sul. A Rede Ecovida tem mais de 
30 núcleos regionais que a repre-
sentam em aproximadamente 352 
municípios do Rio Grande do Sul, 

Santa Catarina e Paraná. Nestes 
municípios e suas comunidades, 
cerca de 4.500 famílias, organiza-
das em 491 grupos de agricultura 

ecológica são assessoradas por 20 
organizações não governamentais 
(ONGs), como o Centro Ecológico e 
Ação Nascente Maquiné (Anama).
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Prefeito Xande anuncia recursos para mais um trecho 
de pavimentação na comunidade dos Lumertz

No último sábado, 9 de março, 
o deputado federal Sanderson en-
tregou uma emenda no valor de R$ 
1,1 milhão ao Consórcio CIDIRUR. 
“Dessa quantia, R$ 200 mil serão 
destinados ao Município de Dom 

Pedro de Alcântara, e aplicados na 
continuação da pavimentação já 
em execução na comunidade dos 
Lumertz, sentido Jacaré”, informa 
a Administração Municipal.

 "Este investimento é funda-
mental para ala-
vancar nossa 
i n f ra e st r u t u ra 
e impulsionar a 
economia local, 
melhorando sig-
nificativamente 
o escoamento da 
produção agríco-
la da região. Ex-
pressamos nossa 
gratidão ao parla-

mentar por reconhecer o potencial 
da região e por seu compromisso 
com o progresso das comunidades 
consorciadas", finalizou o prefeito 
de Dom Pedro de Alcântara,  Xande 
Model.

Obra de pavimentação iniciou 
dia 06 de março

Antes disso, no dia 6 de março, 
iniciava à obra de pavimentação 
na comunidade dos Lumertz, com 
o recebimento dos canos e blocos 
de concreto. Em seguida ocorrem 
a drenagem pluvial e a terraplana-
gem do trecho. que receberá 522 
metros de calçamento.

Segundo a municipalidade, após 
conclusão do calçamento em Ar-
roio dos Mengues no final de mar-
ço, também será iniciada a pavi-

mentação de 460 metros nas Ruas 
João Tomás Hendler e João Leffa 
(Morro das Cabritas), no Centro de 
Dom Pedro de Alcântara.

Arroio do Sal recebe emenda parlamentar de R$ 200 mil
Na última semana o prefeito de Arroio 

do Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), rece-
beu no gabinete o presidente do Partido 
Progressista de Arroio do Sal, Antônio Au-

gusto Falcão Cardoso. Na ocasião, Antônio 
levou uma emenda parlamentar encami-
nhada pelo senador Luís Carlos Heinze, no 
valor de R$ 200 mil para investimentos no 

município.
O prefeito Bolão agradeceu ao senador 

Luís Carlos Heinze pela emenda parlamen-
tar destinada ao município de Arroio do Sal. 

“É uma parceria que traz resultados positi-
vos para o nosso município e demonstra o 
compromisso com o desenvolvimento de 
Arroio do Sal”, disse o prefeito.

Dom Pedro de Alcântara teve R$ 200 mil viabilizados pelo Consórcio Intermunicipal de Infraestrutura Rodoviária Urbana e Rural (Cidirur). 
Pavimentação do calçamento na comunidade dos Lumertz (foto) iniciou dia 06 de março

Com mais de 350 vagas em jogo, inscrições estão abertas para Concurso Público em Arroio do Sal
As inscrições do concurso públi-

co de Arroio do Sal foram oficial-
mente abertas no dia 12 de março 
de 2024. Com um total de 70 áreas 
distintas disponíveis para pres-
tação do concurso e mais de 350 
vagas em jogo, as oportunidades 
abrangem diversos níveis de esco-
laridade e habilidades.

As inscrições permanecerão 
abertas até o dia 31 de março de 
2024, proporcionando um período 
de quase três semanas para que 
os interessados possam se inscre-
ver e concorrer a uma das vagas 
disponíveis. “Com a data da prova 
marcada para o dia 21 de abril de 
2024, os candidatos têm tempo 

hábil para se preparar e concorrer 
a uma das vagas oferecidas. Este 
concurso representa uma oportu-
nidade única para aqueles que al-
mejam uma carreira sólida e com 
perspectivas de crescimento na 
administração pública de Arroio 
do Sal”, destaca a comunicação da 
Prefeitura de Arroio do Sal.

Inscrições online
Vale ressaltar que as inscrições 

são exclusivamente realizadas de 
forma online, através do site da 
Fundatec (https://www.fundatec.
org.br/portal/concursos/index_
concursos.php?concurso=889). 
Os valores das taxas de inscrição 

variam de acordo com o nível de 
escolaridade do candidato:

Para facilitar o processo de ins-
crição, a prefeitura disponibilizou 
um computador com acesso à in-
ternet em sua sede, localizada no 
setor administrativo de arrecada-
ção (na rua Alegrete, número 111, 
no centro de Arroio do Sal). Os 
horários de acesso são das 8h às 
11h30 e das 13h30 às 17h.

R$ 150,00 para nível superior 
completo;

R$ 80,00 para nível técnico 
completo e nível médio completo;

R$ 50,00 para nível fundamen-
tal completo e incompleto.

 
É importante 

observar que estão 
isentos do paga-
mento da taxa de 
inscrição aqueles 
que se enquadram 
nos critérios es-
tabelecidos pelo 
Decreto Federal 
nº 6.593/2008 e 
pela Lei Federal 
nº 13.656/2018, 
incluindo: Candidatos inscritos 
no Cadastro Único para Progra-
mas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico), cuja renda familiar 
mensal per capita seja inferior 

ou igual a meio salário-mínimo 
nacional, conforme o Decreto nº 
6.135/2007; Candidatos doadores 
de medula óssea em entidades 
reconhecidas pelo Ministério da 
Saúde.

Finalizadas obras em cinco rotatórias na BR-101, 
incluindo Torres e Três Cachoeiras

Cinco retornos da BR-101, no Rio Grande 
do Sul, receberam obras de melhorias recen-
temente, de acordo com a concessionária res-
ponsável pela rodovia.

Segundo a empresa, as rotatórias localizadas 
em Torres (RS), entre os km 6 e 9; Três Cacho-
eiras (RS), do km 19 ao 31; e Osório (RS), no km 
86, devem garantir mais segurança aos usuá-
rios e fluidez ao tráfego dessas regiões.

Ainda de acordo com a concessionária, cada 
um desses pontos recebeu melhorias como 
adequação de raio de giro para manobra de 
veículos pesados, implantação de faixa de ace-
leração, nova sinalização e paisagismo. Os in-
vestimentos foram de, aproximadamente, R$40 
milhões.

Obras em andamento
Segundo a concessionária, ainda, há obras em 

outros locais, sendo uma no km 21, em Três Ca-
choeiras (RS), e outra no km 84, em Osório (RS). Há 

previsão de conclusão de todos os serviços até o se-
gundo trimestre deste ano.

Mais informações no site www.ccrviasul.com.
br, pelo telefone 0800 000 0290 e WhatsApp (51) 
3303-3858. (FONTE – Estradas.com.br)

MELHORIAS: Finalizadas as obras em cinco rotatórias 
na BR-101, no Rio Grande do Sul. Foto: Fabiano Panizzi

Capotamento deixou mãe e filha 
feridas em Passo de Torres

Um capotamento deixou uma 
mulher de 43 anos e sua filha, 
de 18, feridas na rodovia Prefeito 
João Luiz da Silva, em Passo de Tor-
res. O acidente ocorreu por volta 
das 13h55 no Km 4 da rodovia.

Conforme o Corpo de Bombei-
ros, o carro capotado tinha quatro 
ocupantes. Segundo um dos con-
dutores informou aos bombeiros, 
ele teve sua frente “cortada” e 
precisou desviar para o acosta-
mento, momento em que perdeu con-
trole da direção, capotando e parando 
eu um lote ao lado da via.

O motorista e outra filha menor 
do casal foram atendidas pelo Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) de Santa Rosa do Sul. Segundo 
a equipe de socorro, a mãe e a filha de 
18 anos, devido a gravidade dos feri-

mentos, foram encaminhadas pelos 
bombeiros ao Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes, em Torres (RS). 

Segundo informações atualizadas, 
repassadas por conhecidos da família 
acidentada ao Jornal A FOLHA Torres, 
neste domingo (10) mãe e filha, após 
atendimento no hospital, já estavam 
em casa em condições estáveis de saú-
de.
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Arroio do Sal realizou caminhada em alusão ao mês da mulher
Na tarde desta quinta-fei-

ra, 14 de março, a comunida-
de de Arroio do Sal se uniu em 
uma emocionante caminhada 
em celebração ao mês da mu-
lher. O ponto de partida foi o 
Ecas, com os participantes 
percorrendo a Av. Assis Brasil 
até a prefeitura de Arroio do 
Sal. Dezenas de pessoas parti-
ciparam da caminhada, numa 
demonstração de força, união 
e empoderamento feminino 
em Arroio do Sal

Ações para a Saúde da 
mulher em março

Antes disso, no dia 08 de 
março, mulheres de Arroio 
do Sal tiveram um dia espe-
cial, quando todas as uni-
dades de saúde da família 
(ESFs) do município ficaram 
abertas até às 20h para aten-
dê-las. A iniciativa fez parte 
das ações do Dia Internacio-
nal da Mulher e teve como 
objetivo incentivar a preven-

ção e o cuidado com a saúde 
feminina. “Além de realizar 
exames preventivos, como o 
papanicolau e a mamografia, 
as mulheres também pude-
ram desfrutar de terapias 
alternativas, como reiki e 
reflexologia, que promovem 
o bem-estar físico e emocio-
nal. Durante todo o mês de 
março os ESFs do município 
estarão voltados a saúde da 
mulher”, ressalta a Prefeitura 
de Arroio do Sal.

Tem início o 1° Campeonato 
de Sinuca em Dom Pedro de Alcântara

Na última sexta-fei-
ra, 8 de março, no bar 
da Mari, em Arroio 
dos Mengue, foi dada 
a largada do 1° Cam-
peonato Municipal de 
Sinuca, Taça Eladio Lo-
pes. Dezenas de pes-
soas acompanharam 
os primeiros jogos da 
competição, que foram 
marcados por partidas 
emocionantes.

No primeiro confron-
to da noite, a equipe Os 
Parças venceu a equipe 
Nitrix por 5 a 2. Em se-
guida, ocorreu a soleni-
dade de abertura, com 
discursos das autorida-
des presentes, incluin-
do o prefeito municipal 
Alexandre Model, que 

parabenizou o evento, 
colocou-se à disposi-
ção para qualquer su-
porte e agradeceu às 
equipes e à família por 
aceitarem o convite 
para homenagear Ela-
dio na competição.

Logo após, ocorreu 
o segundo embate da 
noite, no qual a equipe 
Du Centro superou a 
equipe Os Garrão por 
5 a 3.

Na próxima sexta-
-feira (15), os confron-
tos acontecerão no 
centro do município, 
no Bar do Bagé, com 
os seguintes embates: 
Chico do Batom vs Só 
no Gato; Do Leffa vs Du 
Porto.

FEIRÃOFEIRÃOFEIRÃODA CONSTRUÇÃO
 De 01 a 15/03 

(51)998.656.130
@redemac.bomagg.torres

CHAMA NO WHATSCOMPRE TUDO 
EM ATÉ 6X*

*Para pagamento nos cartões de crédito
para o preço a prazo.

 ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 

910 - CENTRO
TORRES (51) 3626-2500

FERRO CA 50 
 6.3MM x 1/4 

2020,90,90

FERRO CA 50
8.0MM x 5/16MM 

3333 ,90,90

FERRO CA 50 
10.0MM x 3/18 

4949 ,90,90
R$R$

R$R$

R$R$

FERRO CA 60
4. 2MM

R$R$1010,90,90

valor barra 12m à vista

valor barra 12m à vista

valor barra 12m à vista

valor barra 12m à vista

TELHA IMBRALIT 
6MM X 2,44M

TELHA IMBRALIT 
4MM X 2,44M

TELHA IMBRALIT 
5MM X 2,44M

4747 ,90,90

valor un. à vista
R$R$

5757 ,90,90

valor un. à vista

R$R$ 1717,90,90

valor un. à vista
R$R$

BRITA 3/4

129129,90,90
R$R$

valor m³ à vista

TRELIÇA TG8L
 6M X 8CM 

3939 ,90,90

valor un. à vista
R$R$

MALHA POP 2X3M /
ARAME 3,4MM 

MALHA 20X20CM 

4040,90,90

valor un. à vista
R$R$

TIJOLO MALEJOVE 
6 FUROS 09X14X19

,49,4900
valor un. à vista
R$R$

TIJOLO MALEJOVE
 9 FUROS 11,5x14x24

00 ,89,89

valor un. à vista

R$R$

CAL PARA REBOCO 20KG
HIDRATADA DAGOBERTO

1818 ,90,90

valor un. à vista

R$R$

CHAPA CIMENTICIA 
IMBRALIT PLANA

1,30X2,15 6MM

6060
valor un. à vista

R$R$

TUBO SOLDÁVEL
25MM AMANCO

R$R$22 ,98,98

valor metro à vista

TUBO ESGOTO 100MM 
AMANCO

R$R$99 ,98,98

valor metro à vista

 R$59,88 
A barra sai

 R$17,88 
A barra sai

CAIXA D’ÁGUA 500L
BAKOF/FORTLEV

POLIETILENO C/ TAMPA  

199199,90,90

valor un. à vista
R$R$

CAIXA D’ÁGUA 1000L
BAKOF/FORTLEV

POLIETILENO C/ TAMPA 

339339 ,90,90

valor un. à vista
R$R$

,90,90
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FONTE – Prefeitura de Torres 

A cadeia automotiva já tem dia e lo-
cal para se encontrar, qualificar, conferir 
novidades e fechar bons negócios! É a 4° 
edição do Seminário Interauto-RS, que 
acontecerá no dia 6 de abril, na Associa-
ção dos Amigos da Praia de Torres-Sapt. 
As inscrições para o evento já estão aber-
tas e podem ser efetuadas na plataforma 
Sympla, O evento é promovido pelo Sin-

copeças-RS (Sindicato do Comércio Vare-
jista de Veículos e de Peças e Acessórios 
para Veículos no Estado do Rio Grande 
do Sul), ASDAP (Associação Sul-Brasileira 
dos Distribuidores de Autopeças) e CARS 
(Comitê Automotivo do Rio Grande do 
Sul), com o intuito de fortificar as rela-
ções entre mecânicos, varejistas e distri-
buidores com as indústrias de autopeças.

“O setor automotivo: varejo, dis-
tribuidoras, empresas de reparação e 

indústrias tem uma importância signifi-
cativa para a economia. E quem faz esta 
engrenagem funcionar são os que atuam 
junto a estes empreendimentos. O Inte-
rauto-RS tem por missão interligar todas 
estas frentes, trazendo qualificação, co-
nhecimento, novidades e oportunidade 
de negócios”, destaca o presidente do 
Sincopeças-RS, Marco Antônio Vieira 
Machado.

Grandes marcas já es-
tão confirmadas no Inte-
rauto-RS. Elas apresen-
tarão seus produtos e 
novidades nas Estações 
de Networking, espaços 
destinados para o rela-
cionamento da cadeia 
automotiva. Confira: KS 
Kolbenschmidt, Viemar 
Automotive, Sampel 
Peças Automotivas, Dri-
veway Componentes de 
Suspensão e Direção, 
IMA – Indústria Meta-
lúrgica Alli, Mobensani 
Borrachas Automotivas, 
Aplic Resolit, NGK / NTK, 
Paraflu, Solopes, Gates 
Corporation, Bosch, Ki-
t&Cia. / Firts Automo-

tive, Elper Automotive Systems, Mazi 
Automotiva, Gauss, D’Paula LCG, Takao, 
MDS Freios, Roltens, Sieger Chemical 
Company e Perfect Automotive.

Qualificação também será um dos 
pontos fortes do evento. As palestras, 
ministradas por figuras reconhecidas do 
setor, trarão temas ligados à gestão de 
negócios, vendas e novas tecnologias.

O Interauto-RS espera receber cerca 
de 500 pessoas vindas de todo o Estado 
e conta com o apoio da Prefeitura de 
Torres e Fecomércio-RS. Todas as novi-
dades do evento podem ser conferidas 
nos canais de comunicação do Sinco-
peças-RS: www.sincopecas-rs.com.br e 
redes sociais, Facebook e Instagram: @
sincopecasrs.

Arroio do Sal entre as cidades que apresentam 
maior sazonalidade rodoviária no Brasil

Pequenas cidades litorâneas do 
Sul e Sudeste do Brasil são as que 
apresentam o maior índice de sa-
zonalidade do país, especialmente 
em função da temporada de verão. 
Um levantamento feito pela pla-
taforma BuscaOnibus, que agrega 
dados de mais de 250 empresas 
rodoviárias do país, mostra que 
algumas dessas cidades chegam a 
ter um aumento de busca acima de 
100% nos meses de verão em com-
paração com a média anual.

O caso mais extremo é o da praia 
da Atlântida (RS), que apresentou 
uma variação de 246,5% no verão 
em comparação com a média do 
ano. A pequena praia da Pinheira 
(SC), na Grande Florianópolis, tam-
bém apresentou um resultado fora 
da curva: 205,9% de aumento nas 
procuras por passagens rodoviárias 
durante a temporada. No Paraná, a 
campeã da sazonalidade é a praia 
de Caiobá, com variação de 146%.

Algumas das maiores variações 

de demanda estão em balneários 
do litoral Norte do Rio Grande do 
Sul, como Imbé (113%), Xangri-lá 
(112%), Arroio do Sal (106%) e Ci-
dreira (99%). Em Santa Catarina, 
as maiores buscas no período são 
para a Guarda do Embaú (128%), 
Praia do Rosa (126%), Arroio do 
Silva (111%), Balneário Rincão 
(109%) e Meia Praia (108%). Já no 
Paraná, destaque para Praia de 
Leste (117%) e Pontal do Paraná 
(98%).

Levantamento feito pela plataforma BuscaOnibus, mostra que algumas cidades – como Arroio do Sal - chegam a ter um aumento de 
busca acima de 100% nos meses de verão em comparação com a média anual.

Vista aérea de Arroio do Sal (por Alpha Produções)Tendência em cidades litorâneas menores
Quanto maior a cidade, menor 

o índice de sazonalidade, destaca a 
pesquisa. Por isso, grandes municí-
pios litorâneos como Rio de Janeiro 

(RJ), Florianópolis (SC) e Santos (SP), 
apresentam uma variação menor nas 
buscas por passagens no Verão em 
comparação à média do ano, entre 

25% e 32%.
“A sazonalidade é facilmente per-

cebida nesse período, é só pegar a es-
trada ou procurar um espaço na areia 

na praia. Contudo, muitas cidades 
não têm dados claros do quanto esse 
movimento impacta na região, seja 
na área de hospedagem ou no setor 

de comércio e serviços”, ressalta José 
Almeida, CEO do BuscaOnibus.

FONTE – Redação 
mercadoeeventos.com.br

GERAL

Parque da Guarita exibe exposição sobre  biodiversidade no 
território do Geoparque Caminhos dos Cânions do Sul

A Secretaria Municipal de Tu-
rismo (SMT), em parceria com o 
Geoparque Mundial da UNESCO 
Caminhos dos Cânions do Sul, 
está promovendo uma exposição 
de banners sobre a biodiversida-
de no território dos sete municí-
pios que compõem o Geoparque: 
Torres, Mampituba e Cambará do 
Sul (RS) e Praia Grande, Jacinto 
Machado, Timbé do Sul e Morro 
Grande (SC).

Além dos banners com ima-

gens da fauna, flora e ambientes 
do território o visitante também 
poderá obter mais informações 
sobre história, cultura, gastrono-
mia e locais de interesse ambien-
tal e turístico do território que 
compõe o Geoparque

A exposição está montada jun-
to à Central Técnica do Parque da 
Guarita e pode ser visitada: se-
gundas, quartas e sextas-feiras, 
das 8h30min às 17h30; terças e 
quintas-feiras, das 13h30min às 

17h30min
Além da exposição sobre a bio-

diversidade, os visitantes do Par-
que da Guarita também poderão 
conhecer sobre o projeto Trilhas 
do Parque, que oferece gratuita-
mente trilhas guiadas. Informa-
ções sobre as trilhas podem ser 
obtidas por meio do e-mail:

trilhasnaguarita@torres.rs.gov.
br ou na Central Técnica Parque 
da Guarita (51) 3626-9150 ramal 
703, nos horários citados acima

Torres vai sediar a 4° edição do Seminário Interauto-RS que ocorrerá em abril
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
O período de maior concentração de pessoas já passou, mas março em Torres ainda é sinônimo de cidade movimentada e agito social constantemente. As 
atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos 
restaurante, as festas ou curtindo em casa com a família.
O calor marcou esta última semana em meio ‘as águas de março’, período marcado por uma relativa calmaria, bastante apreciada por vários moradores e 
veranistas... mas nem por isso o pessoal deixa de se reunir e confraternizar.  Confira algumas fotos da última semana!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Jorge Englert, que foi Secretário 
de Obras do RGS, comemorou seus 

saudáveis 100 anos com familiares e 
amigos e tocou gaita de boca

Parabéns Carlos e Suzi Souza, pelo aniversário de 
casamento

Presidente da Fundação do Teatro São 
Pedro, Antônio Hofeldt homenageia a atriz Irene 

Ravache

Luiz Paulo e Marien Salatino Rech encerrando temporada com 
amigos à beira mar

Maria Tereza Tschiedel sempre 
curte Torres no mês de março

Luiza Wood Cirne Lima,com 
o filho Rodrigo Cirne Lima no Pier 

Por do Sol, Passo de Torres

Posando após jantar: Virgínia Loureiro Pardelhas, Suzana 
Loforte Gonçalves e Teresa Prietsch

Rodrigo Christini foi o 
Campeão da Primeira 
Competição OAB de surf

Celina Ten Caten e suas 
companheiras no Espaço 

Cultural

Veranista  de Torres desse 
que nasceu, João Gustavo Boll 

se formou em cinema

Beatriz Martins e Silvia Opitz 
, com seus caftans trazidos de 

viagens, na beira do Mampituba
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Lei define o Câmbio como esporte símbolo 
da pessoa idosa em Torres

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres realizada na 
segunda-feira (11 de março) foi 
aprovado por Unanimidade e 
certo clima de solenidade o Pro-
jeto de Lei 76/2023, de autoria 
do vereador Silvano Borja (PDT), 
que reconhece formalmente o 
jogo Câmbio como esporte sím-
bolo da pessoa idosa no municí-
pio de Torres. 

O projeto tem somente um 
artigo onde, de certa forma, jus-
tifica a opção da matéria defen-
dendo que “o Câmbio é um jogo 
de voleibol adaptado para os 
idosos que faz uso da quadra e 

bola de vôlei, tendo como obje-
tivo promover qualidade de vida 
por meio do esporte, valorizar a 
convivência, a troca de experi-
ências e a construção de novas 
amizades entre os participantes”

O Plenário da Câmara Muni-
cipal ficou cheio, em parte por 
pessoas de Torres que praticam 
o Câmbio sistematicamente, em 
alguns casos competindo em 
torneios da modalidade pelo 
Estado do RS. Além do vereador 
autor – Silvano Borja, vários ou-
tros colegas de Casa Legislativa 
utilizaram a tribuna para come-
morar e parabenizar a iniciativa, 

de certa forma dando soleni-
dade ao projeto, aprovado por 
unanimidade. 

Agora o Câmbio é represen-
tante institucional do segmento 
da Terceira Idade em Torres, seg-
mento também chamado de Me-
lhor Idade ou referente a pessoa 
idosa. Este segmento que vem 
tendo maior representatividade 
em todo o mundo, com destaque 
adicional na cidade de Torres um 
setor social crescente e que se 
transforma-se em uma fase boa 
da vida, criando atividades e va-
lores dos mais velhos (e para os 
mais velhos) na sociedade. 

Aprovação teve certa solenidade onde, além do autor Silvano Borja e demais vereadores, comemoraram também 
representantes do Guarita Câmbio Torres

Atleta torrense vence os 10km na 
etapa Florianópolis do Circuito 

Angeloni Corridas de Rua
Alan Vieira, atleta torrense do 

Projeto Brincar de Correr / AS-
CORT (Associação dos Corredo-
res de Torres), ganhou no último 
domingo (10) a Etapa do Circuito 
Angeloni de Corridas de Rua, em 

Florianópolis. “Este circuito que é 
um dos maiores do Brasil e consta 
com uma premiação que valoriza 
em muito nossos atletas”, celebra 
a comunicação da ASCORT.

Alan ganhou a corrida de 10 

km; já o também atleta do Projeto 
Brincar de Correr, Nicolas de Sou-
za, fechou em 6° lugar no Geral. 
Os atletas treinam sobre supervi-
são Técnica do Treinador Cláudio 
Freitas.

Vereador Silvano Borja (e), foi idealizador da lei; na foto com 
vereadores e representantes do Guarita CâmbioEntidade organizada em Torres já representa a cidade desde 2014

Criada ainda no ano de 
2014, existe na cidade de 
Torres a Associação Guarita 
Câmbio Torres (GCT). Tra-
ta-se de uma entidade de 
direito privado, sem fins lu-
crativos, que tem por obje-
tivo promover e incentivar 
a prática de atividades es-
portivas e socioculturais en-
tre idosos, dando ênfase ao 
Câmbio. A associação teve 
origem quando um grupo 
de pessoas que frequenta-

vam o SESC de Torres (Maior 
Idade) iniciou a prática do 
jogo de Câmbio, que afinal é 
um voleibol adaptado para 
pessoas acima de 50 anos 
de idade.

O grupo, que estava em 
peso na Câmara, agradeceu 
ao vereador Silvano Bor-
ja pela autoria do projeto, 
bem como as manifestações 
carinhosas e eloquentes dos 
vereadores neste reconheci-
mento da modalidade câm-

bio. O GTC   já conquistou 
vários apoios locais - como 
a disponibilização de es-
paço para treinos e prática 
(disponibilizados pela mu-
nicipalidade torrense), além 
da colocação de jogos de 
câmbio em eventos oficiais 
do município. A equipe já 
se tornou TRICAMPEÃ Esta-
dual INVICTA na modalidade 
“Beach câmbio” (câmbio na 
areia), uma das glórias do 
grupo torrense.    
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 Acredito que muita gente do ramo do turismo aqui da cidade

deva conhecer a Semana do Turismo do Uruguai. Digo isso

porque é quando muitos uruguaios entram no Brasil (mais

precisamente no RS e SC) para desfrutar do feriado prolongado

de seu país.

A princípio, todos adoram a data e, claro, a vinda de turistas já

que é um período de pouca demanda (ou do declínio da

demanda), porém poucos sabem a sua origem.

A semana do Turismo do Uruguai é a nossa conhecida Semana

Santa, que antecede a Páscoa. Ela tem esse nome porque o

governo do Uruguai resolveu renomear todos os festivais

religiosos a partir do momento em que decidiu ser um país laico.

A mudança nos nomes dos feriados é uma das ações adotadas

pelo país para separar completamente o Estado da Igreja

Católica, algo que já vinha sendo garantido na Constituição de

1919. Despojada de sua santidade, a Semana do Turismo no

Uruguai ganhou vários nomes ligados às festividades que se

celebram em todo o pequeno país sul-americano. Em

Montevidéu, por exemplo, destaca-se a Semana Criolla, evento

organizado pela prefeitura cujo espetáculo central é a popular e

também polêmica. cavalgada em que os cavaleiros mostram sua

SEMANA DO TURISMO
UMA SEMANA INTEIRA PARA FAZER TURISMO

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

capacidade de permanecer montando cavalos selvagens o
maior tempo possível em uma arena.
Eu acredito que poucos sabiam disso, não que
desconhecessem a existência da Semana do Turismo, mas
simplesmente desconheciam o “porquê” dela existir. O
governo uruguaio, com essa transformação, acabou
incentivando ainda mais o turismo dentro do país e, a
proximidade do RS e de SC, também ajudou a ampliar esse
turismo além fronteiras. Sem dúvida esta é uma grande ideia
nascida de uma mudança que tinha tudo para ser
contestada, visto que o cristianismo ainda é a fé majoritária
do Uruguai.
E será que alguém ainda comemora a Páscoa por lá? Sim,
embora não tenha o antigo nome (Semana Santa), ela é
ainda celebrada assim como a Páscoa e a distribuição de
ovos de chocolate para as crianças. Porém, diferentemente
do que ocorre no Brasil, eles têm uma semana inteirinha
para desfrutar de várias festas, dependendo do lugar em que
estiverem naquele pequeno país.
Este ano a semana do Turismo será de 24 a 31 de março,
pois ela é uma data móvel em função da Páscoa. A Páscoa
é comemorada sempre no primeiro domingo após a Lua
cheia depois do equinócio da primavera no Hemisfério Norte
(20 de março), e que neste ano, ocorre no dia 31 de março.
Fonte: CNN Brasil; https://www.elobservador.com.uy/nota/cuando-cae-la-

semana-de-turismo-2024-en-uruguay.
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